

LOS CHECOESLOVACOS AMENAZAN MOSCOU

Continúa la lucha desde Reims á Soissons

CUATRO AÑOS

Ayer hizo cuatro años que el conflicto austro-serbio transformóse en guerra europea, guerra europea que había, andando el tiempo, de convertirse en mundial. ¡Cuatro años! Fuimos pocos los que en agosto de 1914 tuvimos la visión clara de la conflagración. En estas columnas dijimos, entre el asombro de los unos y la indignación despectiva de los otros, que pasaría mucho tiempo sin que la lucha que entonces se iniciaba llegara á su fin. Recibimos numerosas cartas en que se nos insultaba ó se nos compadecía. Los técnicos—¡pobres técnicos rutinarios!—se burlaban de nuestras aseveraciones. Declan, graves y cejijuntos, muy seguros de su infalibilidad, que Europa no podría resistir arriba de tres meses de pugna porque sus recursos se agotarían y se vendría abajo todo el edificio robusto en apariencia, mas frágil en realidad, de la civilización contemporánea.

Luego, lord Kitchener dijo que la guerra duraría tres años como mínimo. Y los técnicos volvieron á sonreír, condescendientes, irónicos y suficientes...

Y han transcurrido cuarenta y ocho meses horribles, cuarenta y ocho meses de batallas terrestres, marítimas, aéreas, políticas y diplomáticas; cuarenta y ocho meses que han visto aplastamientos de naciones pequeñas, desplomamientos de Imperios seculares, victorias y derrotas, invasiones y crisis, hambres y epidemias. Y la contienda sigue. Y seguirá, salvo lo imprevisto, por lo menos otros veinticuatro meses aún...

Los aliados habían vencido en el invierno de 1916 á 1917. Habían vencido de tal modo, no obstante la caída de la infeliz Rumania, víctima de una negra y miserable traición, que en la primavera de este último año Hindenburg acordó sus líneas de Francia. Hindenburg sabía que si atacaban á la vez los rusos, los italianos, los rumanos, el ejército de Sarail y los anglofrancobélgas, la coalición centro europea no podría resistir sino perdiendo territorios y ejércitos. Estaba seguro de Alemania, pero no de Austria, Bulgaria y Turquía. Sobré todo los austrohúngaros eran incapaces de hacer frente, ni siquiera socorridos, á un acción combinada de italianos, rumanos y moscovitas. Si Brusiloff entraba en Lemberg, Cadorna en Trieste y Averesco en Bucarest, Viena pedía la paz irremisiblemente.

Mas surgió la revolución en Rusia. Los elementos aliadofilos se pusieron á la cabeza de ella, pero los gérmenes de descomposición que habían actuado y cuya obra disociadora precipitó y agravó la guerra, no fueron combatidos cuando era tiempo todavía. Rusia necesitaba un régimen de transición, una Monarquía constitucional ó una República federativa. Para ello, era condición indispensable que el ejército se mantuviese disciplinado y obediente. Mas los doctrinarios rojos arrollaron á los posibilistas. Los Gobiernos aliados, temerosos de que les acusaran de intromisión, no auxiliaron á éstos. Y el famoso «prikaz» de Kerensky, creando en el frente y la retaguardia los Comités de soldados, fué el comienzo del fin...

Alemania se había salvado. Rusia dejaba de existir, y Rumania, desamparada y sola, lejos de toda posibilidad de socorro, debía también rendirse. Quedaban disponibles un millón de soldados alemanes y medio millón de soldados austrohúngaros, con un material inmenso. Y las ofensivas aliadas occidentales y meridionales, aunque fértiles en resultados tácticos de consideración—Vimy, meseta del Aisne, montes champañeses, colinas de Flandes, cuenca del Vippach, Carso y Bainsizza—no tuvieron grandes consecuencias estratégicas. La línea Hindenburg, de provisional se trocó en definitiva.

Después, la Entente, ya mutilada, corrió otros peligros. Sus muchedumbres democráticas bebieron locamente el vino embriagador de la ideología pacifista rusa. En Francia hubo huelgas y motines militares. En Italia, huelgas, algaradas, y por último, una defección vergonzosa de algunas brigadas del sector Caporetto-Tolmino en los Alpes Julios. Petain logró restablecer la disciplina en el ejército de la República. Cadorna, que no tuvo la misma suerte con el ejército italiano, vió deshechas sus defensas y debió retroceder al Piave, abandonando á los invasores alemanes y austriacos no ya sus conquistas, sino un pedazo del patrio suelo, in-

violado casi hasta aquella sazón, gracias á su prudencia y á su energía...

Peró Alemania había cometido una segunda gravísima falta. Invadiendo á Bélgica obligó á Inglaterra á sacar la espada. Inundando los mares de corsarios sumergibles y torpedeando barcos de neutrales, forzó á los Estados Unidos á declararle la guerra...

Tremendos errores!... Sin la cooperación de la Gran Bretaña, Francia habría visto su flota destruida, sus puertos acometidos, su comercio marítimo paralizado y sus colonias conquistadas, porque Alemania poseía la segunda escuadra del Mundo. Y no hubiera podido defenderse aun triunfando en el Marne. Y habría sido vencida, no obstante sus esfuerzos heroicos. Y los italianos no se hubieran atrevido á separarse de la Tríplíce, y Rusia hubiera sido aplastada en un año...

Sin el factor norteamericano, que un número infinito de imbéciles creyó en España falta de importancia verdadera, la defección moscovita hubiese condenado á Inglaterra, Francia é Italia á una inferioridad militar permanente, inferioridad que, al cabo de más ó menos tiempo, habría determinado una paz coja...

Puede decirse que Alemania es la más grande enemiga de sí misma. Con su desprecio por los Tratados y las convenciones, con su desdén por los pueblos pacíficos, ha dado á sus adversarios armas colosales. Era de talla para, con la ayuda de Austria y Turquía, vencer á eslavos y latinos. Delirante de orgullo, ciega de jactancia, ebria de poderío material, desafió á los anglosajones de Europa y de América. Y al hacerlo se labró su ruina...

Ha llegado agosto. El millón de alemanes y el medio millón de austriacos han sido gastados ya. El Marne y el Piave han marcado el declinamiento de la potencia centroeuropea. La Entente ha soportado estoicamente los meses críticos, aguantando golpes terribles, cerrando brechas, reaccionando inesperadamente, impidiendo que se consumara lo irreparable. En Italia, los austrohúngaros no pudieron ni tomar Venecia. En Francia, los teutones no penetraron en París, ni en Calais, ni siquiera en Amiens ó Ipres, y á los tres días de pasar el Marne, río sagrado, Termópilas infranqueables de la latitud, debieron repasarlo en derrota.

Y los norteamericanos siguen desembarcando. Son ya casi millón y medio, y Wilson puede movilizar, en virtud de los poderes que le entregaran, diez millones de hombres. Un Continente, intrépido, rico, educado en la libertad y la autonomía, plétórico de energía viril, cruza el Océano y vuela sobre la tierra epopéyica de los galos que vieron huir á Atila y sus hunos, toda su juventud ardiente y animosa. Y este acontecimiento magnífico sucede cuando Austria está agotada, cuando Turquía opone su pantanarismo á las ambiciones de la corte de Sofía y al pangermanismo de Postdam, cuando Bulgaria sustituye á Radoslavoff, el prusiano honorario con Malinoff, el sospechoso de eslavismo, cuando Kuhlmann, desde la tribuna del Reichstag, dice que Alemania no puede ganar militarmente la guerra...

Veán y oigan los neutrales. Veán y oigan, sí, porque algunos de ellos parecen ciegos y sordos.

Si el espectáculo del derecho escarnecido, de las independencias atropelladas, de la civilización en riesgo de sucumbir, no conmovió sus egóismos pétreos, que á lo menos, las conveniencias nacionales iluminen á sus dirigentes y guíen los movimientos de sus multitudes. Estamos á fines de verano y la guerra submarina fracasó, y los italianos rechazaron á los austriacos, y la quinta ofensiva alemana—la ofensiva de la paz—acaba en un repliegue de 25 kilómetros, y el Japón, de acuerdo con sus aliados, desembarca en Siberia, y fuerzas anglofrancoamericanas ocupan la Murmania y Arkhangel y envían sus vanguardias al lago Ladoga, y Ucrania se alza contra los austroalemanes, y los Estados Unidos demuestran su eficiencia guerrera de un modo prodigioso...

Si, que oigan y vean los neutrales sordos y ciegos, y acomoden su política exterior á la realidad de los hechos vivos é innegables, despreciando profecías que jamás fueron cumplidas y desdeñando intimaciones que no pasarán á realidades nunca, ya que se opone á ello la geografía, anterior y superior á las soberbias de los grandes delirantes.

Entra la Humanidad en el quinto año de guerra, y Alemania ha jugado y perdido su última carta. Sus hulanos han ga-

lopadó desde el mar Negro al mar del Norte, pero sobre las ondas azules ningún navío de comercio germano navega ostentando la bandera imperial. Y la historia enseña que quien domina los Océanos, es invencible...

COMUNICADOS OFICIALES

FRANCIA

Nuevos progresos.

Paris, 2. Comunicado oficial francés del medio día: Durante la noche, nuestras tropas realizaron nuevos progresos al Norte del Marne. (Agencia Radio.)

INGLATERRA

Incursión al Norte de Albert.

Londres, 2. Parte de la tarde: Nuestras patrullas capturaron ayer varios prisioneros en los alrededores de Festubert.

Durante la noche, las tropas inglesas realizaron con éxito una incursión al Norte de Albert, cogiendo 16 prisioneros y una ametralladora.

La actividad de la artillería enemiga ha aumentado en el Sur del Somme y al Sur de Ipres.

También hay actividad de artillería enemiga al Nordeste de Bethune y al Este de Hazebrouck. (Agencia Radio.)

ITALIA

Pequeñas luchas.

Collano, 2. En el conjunto del frente, lucha moderada de ambas artillerías.

En la cuenca de Alano, nuestras patrullas molestaron y hostigaron eficazmente la línea de pequeños puestos enemigos, infligiendo pérdidas, capturando prisioneros y obligando al resto de las guarniciones á retirarse. Seis aviones y un globo cautivo enemigo han sido derribados en combates aéreos.

Albania.—Estos últimos días ha cesado la actividad combatiente en las líneas avanzadas. Nuestras tropas de cubierta, vista la marcha de los trabajos de consolidación, se han aproximado en algunos puntos á las líneas de resistencia.

Durante el día de ayer, destacamentos de exploradores enemigos fueron rechazados sangrientamente por nuestros puestos de vanguardia, y dejaron en nuestras manos tres oficiales y 32 soldados. (T. S. H.)

ALEMANIA

Signea los combates sangrientos.

Koenigszwusterhausen, 2. Frente occidental de la guerra.—Grupo del Príncipe heredero Rupprecht.—La actividad de artillería tuvo por consecuencia, al atardecer, en muchos puntos, gran actividad exploradora, y durante la noche.

Grupo del Príncipe heredero alemán.—El enemigo continuó ayer en vano sus ataques entre Soissons y Fere-en-Tardenois. Después de la desocupación que tuvo lugar ayer del campo de batalla, proseguimos durante la noche, según plan preconcebido, nuestros movimientos de la gran batalla emprendida.

Una fuerte lucha de artillería precedió á ataques enemigos dirigidos por la mañana contra nuestro frente á ambos lados de Vellernmois, los cuales se extendieron por la tarde hasta el Sur de Hartennes.

Fueron rechazados delante de nuestras líneas, en parte en lucha cuerpo á cuerpo. Sin haber adquirido ganancia alguna en terreno, el enemigo ha vuelto á sufrir un completo fracaso. Valiéndose de fortísimos contingentes, divisiones inglesas y francesas lanzaron sus ataques de madrugada desde la línea al Norte de Grand Bozoy-Fere-en-Tardenois. A ambos lados de Beugneuy, sus tanques pudieron abrirse camino por encima de nuestra primera línea, llegando á las alturas de dicho pueblo. En este punto fueron diezmados por nuestra artillería. Después de un acérrimo combate se malograron varios ataques de infantería enemigos en las pendientes Norte de dichas alturas. El enemigo repitió también por la tarde sus ataques, que fueron sangrientamente rechazados.

Entre Dramaille y Fere-en-Tardenois se estrecharon igualmente, delante de nuestras líneas, fortísimos ataques, lanzados por la infantería y los tanques enemigos.

A un fuerte fuego enemigo, entre Fere-en-Tardenois y el bosque de Meuniere, siguieron ataques de infantería, pero únicamente al Norte de Kierges, habiendo sido rechazados.

Reinó relativa tranquilidad en los demás puntos del frente de combate.

En la Champagne se registraron con éxito combates en las primeras líneas.

Al Sur del monte de Fichtel y al Este de Suippes y al Noroeste de Perthes, echamos, por medio de un avance local, al enemigo de sus primeras líneas, rechazando ataques parciales del enemigo al Norte de Le Mesnil.

Grupos Gallwitz y del duque Albrecht.—Hubo combates de infantería, con éxito para nuestras armas, al Oeste del Mosela y á orillas del Selle. Derribamos ayer 14 aparatos aviadores enemigos y cuatro globos cautivos. El capitán Berthold alcanzó su victoria aérea número 40. Nuestros aviadores bombardearon durante la noche activamente, aniquilando un gran depósito de municiones francesas, al Norte de Chalons. (T. S. H.)

AUSTRIA

Aumenta la lucha en Albania.

Viena, 2. En muchos puntos se registró gran actividad de artillería, y sobre todo en las Giudicarias.

En la región de Bezzecera, al Sudoeste del Asiago y al Sur de Quero, desvirtuamos movimientos exploradores italianos.

Albania.—Las tropas bajo el mando del general barón von Pflanzer Balten, actuando á ambos lados del Semeni en la persecución del enemigo, llegaron hasta las inmediaciones de la línea Furoberfat.

Más al Este, en el valle superior del Devoli y en sus alturas adyacentes, nuestros valientes batallones encontraron viva resistencia.

Tomamos por asalto varios puntos de apoyo. El enemigo retrocedió también en este punto.

En los combates de los últimos días se distinguieron extraordinariamente los batallones de cazadores de Bosnia-Herzegovina, números 2 y 3, según noticias, y secciones del regimiento de Bosnia, núm. 7, del regimiento de reserva, número 32, y de reserva húngara, número 4, así como varias baterías de los regimientos de artillería de Montaña, números 5 y 13. (T. S. H.)

BALKANES

Los búlgaros, rechazados.

Paris, 2. Parte oficial de Oriente. Actividad de la artillería.

Al Este del Vardar fracasó completamente un ataque efectuado por un destacamento de asalto búlgaro contra las líneas británicas.

Gran actividad de patrullas en la región de Skarak.

Frente serbio.—En la región al Oeste de Pogradec el enemigo fué violentamente bombardeado en sus nuevas posiciones.

La aviación francesa lanzó una tonelada de bombas sobre los campamentos enemigos del valle de Devoli.

La aviación británica ha bombardeado la estación de Petric. (Agencia Radio.)

EGIPTO

Patrulla enemiga dispersada.

Londres, 2. Parte oficial inglés de Adem. El día 30 de julio nuestra caballería atacó una partida enemiga, que dispersó, en Bir Salah.

El enemigo dejó veinte muertos. Capturamos cinco prisioneros y doce camellos. (Agencia Radio.)

LOS CHECOESLOVACOS

Retirada de los bolcheviques.

Berna, 2. Los checoslovacos han votado la vía férrea de Brajamdi, en la retaguardia de los bolcheviques, que se vieron obligados á batirse en retirada y abandonar toda su artillería y ametralladoras. (Agencia Radio.)

La toma de Ekaterinemburgo.

Berna, 2. La Agencia Wolf publica un despacho de Moscú, confirmando la toma de Ekaterinemburgo por los checoslovacos. (Agencia Radio.)

El Gobierno de Moscú, amenazado.

Berna, 2. El Comité ejecutivo de Petrogrado, que ha regresado de la costa murmana, declara que los ingleses han ocupado la región hasta Sorok, y gobiernan la ciudad en nombre del Soviet de la costa murmana.

El jefe de la estación radiotelegráfica de Solorwesk anuncia que el 4 de julio un oficial se apoderó de todos los aparatos telegráficos de la estación. Simbirsk está en poder de los checoslovacos.

Esta ciudad está situada sobre la orilla derecha del Volga, y que cuenta con 60.000 habitantes, prueba que los checoslovacos adelantan hacia el Norte.

El Gobierno de Moscú está seriamente amenazado. (Agencia Radio.)

LOS FILIPINOS ENVIAN UNA DIVISION A FRANCIA

Ofrimiento aceptado.

Washington, 1.º El Gobierno autónomo de Filipinas ofreció al Presidente Wilson reclutar, organizar y enviar al frente de Francia, para que luchase contra los alemanes, una división de 18.000 soldados filipinos.

El Presidente Wilson aceptó el ofrecimiento y ya han comenzado en todo el archipiélago los trabajos de enganche é instrucción.

El núcleo de la división estará formada por veteranos tagalos de las últimas guerras filipinas.

LOS ALIADOS

Los problemas económicos.

Londres, 1.º La Oficina de la Prensa comunica que el miércoles fué presentada ante la Cámara de los Comunes la Diputación nacional de la Unión manufacturera, y que sir Eduardo Carson, al presentar á los diputados, llamó la atención sobre las resoluciones aprobadas recientemente por la Unión.

El Presidente del Consejo de Ministros manifestó que si el Gobierno no había hablado hasta ahora de este asunto era debido á que todo el tiempo se dedica al problema inmediato é inaplazable de ganar la guerra. Se adopte la clase de política que se quie-

ra, precisa afirmar que hemos de estar en completa concordia con nuestras colonias y con nuestros aliados, y tanto con unas como con otras estábamos discutiendo este problema antes de que los Estados Unidos entrasen en la guerra.

En 1916 se aprobaron las resoluciones de París.

Los Estados Unidos, por lo que han manifestado después de 1916, y por las importantes relaciones políticas británico-yanquis, deben estar en completo acuerdo, tanto en los asuntos económicos como en otros problemas.

Todo cuanto puedo asegurar hoy es que á consecuencia del convenio establecido entre los aliados, estos problemas, que representan el porvenir económico del Mundo, quedarán en las manos de las Potencias aliadas federadas actualmente.

Existen industrias en este país que son esenciales, comercialmente hablando, y también para la seguridad de la defensa nacional, y éstas no deben desaparecer en modo alguno.

Uno de los asuntos que requiere nuestra más profunda atención es el de emplear los mejores métodos posibles para defender estas industrias contra los ataques y la competencia, á fin de asegurar su mejor desarrollo y su crecimiento, que ha de redundar en el engrandecimiento del país. (Agencia Radio.)

LOS RUSOS

El régimen del terror.

Basilea, 1.º Dicen de Moscú, vía Berlín, que en la sesión de anteaer del Comité director del Soviet de Moscú y las organizaciones obreras, en presencia de dos mil personas, se adoptaron, después de los discursos de Lenine y Trotsky, las siguientes resoluciones:

- 1.º La patria socialista está en peligro.
- 2.º Las principales tareas en la hora actual son: la defensa contra los checoslovacos y la importación de cereales.
- 3.º Es necesaria una fuerte organización para ilustrar á las masas obreras sobre la situación.
- 4.º Redoblar la vigilancia sobre los burgueses. Unidos en todas partes á la contrarrevolución, el Gobierno de los Soviets debe practicar un régimen de terror en las masas para ponerse á salvo de ataques imprevistos.
- 5.º Procurar pan, instruir militarmente las masas y la reunión del pueblo en armas para la lucha contrarrevolucionaria. (Agencia Radio.)

IMPERIOS CENTRALES

Para suceder á Eichhorn.

Amsterdam, 2. Un corresponsal que reside en la frontera belga dice que el general von Falkenhansen ha sido llamado urgentemente al Cuartel general, probablemente para encargarse del puesto vacante por la muerte del mariscal Eichhorn.

Como quiera que Falkenhansen fué llamado por teléfono por el mismo Kaiser, se cree que no volverá á Bélgica. (Agencia Radio.)

Los alemanes en Rusia.

Basilea, 2. La Gaceta de Francfort anuncia que se hará una nueva división en el mando superior, en el frente Este. La división se verificará en breve. El proyecto es crear dos Gobiernos militares separados. Uno que comprenda Curlandia, Lituania y Estonia, y otro el Gobierno militar de Lituania. (Agencia Radio.)

LA OFENSIVA ALIADA

El cañón de largo alcance.

Paris, 2. El corresponsal del New York Herald ha visitado, en el frente norteamericano de Francia, el emplazamiento del gran cañón alemán descubierto al Sudoeste de Brecy, en el bosque de Chatelet.

«El cañón—escribe el corresponsal—es el de mayor calibre que hasta ahora se había visto, y disparaba en dirección Sudeste. Los alemanes se llevaron el cañón, pero se vieron obligados á dejar la plataforma, de la que sólo pudieron, en el momento de la retirada, hacer saltar varias esquinas.

La plataforma, que es de acero, mide once metros de diámetro por tres de espesor, y tiene un peso de 1.100 toneladas.

Las partes móviles del cañón reposan en un juego de bolas compuesto por 110, con un diámetro cada una de veinte centímetros y un peso mínimo de 150 toneladas.

Hay dos vías férreas, una que va desde el límite del bosque al cañón, y otra en sentido opuesto.

El conjunto da la impresión de una placa giratoria de ferrocarril. En una extensión de tres metros, al Sudoeste del centro del emplazamiento, las cimas de los árboles están quemadas, lo que demuestra la frecuencia del tiro en esta dirección; pues los árboles, en otras direcciones, no presentan ninguna señal. Evidentemente los alemanes ensayaron, antes de partir, hacer saltar la construcción, pero el explosivo no fué suficiente.

Fueron quitados los pernos de la placa circular. Una placa de acero lleva la marca «Krupp Grunsenwork Madeburg» (Agencia Radio.)

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

EL ASUNTO DEL DIA

LA PESCA DEL BOLICHE EN MÁLAGA

Recibimos la siguiente carta, cuya publicación consideramos oportuna:

«Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor mío: Ya en otras ocasiones me he dirigido a ese digno periódico, en vista de que son inútiles cuantas gestiones y súplicas se hacen para evitar la escandalosa pesca de la cría del boquerón, única fuente de riqueza con que cuenta la costa de Málaga; pero en vista de que este año, como en otros anteriores, se viene pescando, sin que las autoridades correspondientes hayan hecho nada por evitarlo, le ruego se sirva publicar las presentes líneas, para que por lo menos sepa el señor ministro de Marina que en tanto que se discute en la Junta de Subsistencias de Málaga lo que ha de hacerse con la escasísima pesca que se recoge, las autoridades de Marina todavía no han podido evitar que en la costa vengamos pescando diariamente unos 100 artes de boliche, que, a pesar de estar prohibidos por real orden, pescan y vienen destruyendo los criaderos del boquerón y sardinas.

Con la particularidad que en este asunto no faltan personas de alguna significación que apoyan dicha pesca, y que esas mismas autoridades, que ven pasivamente la pesca del boliche, son las que luego se ponen a la disposición de la Junta de Subsistencias para querer obligar a los pobres pescadores a que abaraten el pescado, sin tener en cuenta que la escasez de los artículos es lo que le hace subir, y que en vez de destruir las crías de boquerón y sardinas, lo que deben hacer es fomentar estos criaderos para que la pesca sea abundante y floreciente, y entonces se pueda exigir con justicia que el pescado tenga menos precio.

Gracias anticipadas, señor Director, y rogándole perdona las molestias, se ofrece muy atento a sus órdenes afectísimo seguro servidor, q. e. s. m.

UN JABEGOTE

El Palo (Málaga), 30 de julio de 1918.

Muy atinada es la observación y muy justo lo que se pide. Ahora lo que hace falta es que haya quien ponga coto al abuso.

HACE MEDIO SIGLO

Día 3 de agosto de 1868.—San Ildefonso, 2.—Hay en este Real Sitio mayor animación que hace quince días. En estos amenos jardines hemos visto a los marqueses de Miraflores, Villamagna, Villar, Povar y San Gregorio; condes de Puñonrostro, Heredia Spínola, Ezpeleta e Irarzo; ministros de Inglaterra, Estados Unidos y Bélgica, y otros muchos que la memoria no recuerda en este instante.

El Príncipe de Asturias, con otros niños de su edad, ha estado paseando esta mañana en los jardines, con el señor conde de Ezpeleta, y por la tarde, a caballo, con el gentilhombre Sr. Ulibarri.

Esta noche y ayer han comido con Sus Majestades los consejeros de la Corona. (De La Correspondencia de España.)

CRISIS INDUSTRIAL

Subsistencias y transportes

EN BARCELONA

Obreros y patronos.

Barcelona, 2.—Los obreros del ramo textil trabajan para impedir el propósito de algunos patronos que, por haber exceso de trabajo en algunas fábricas, tratan de distribuir entre las que no lo tienen.

Con ello se mermarían las horas que durante la semana están en huelga los obreros textiles, no obstante lo cual cobran su jornal semanal.

Para evitar esto, que los obreros estiman perjudicial a sus intereses, se celebran reuniones en el Sindicato, dándose instrucciones a los Comités de las diversas fábricas, por parte del Sindicato, para que hagan cuanta oposición puedan a aquel proyecto.

—Los obreros del ramo de elaborar maderas se han reunido para tratar del estado de la huelga de los obreros de somniers y de la de aserradores mecánicos.

La tendencia del oficio es declarar la huelga general del ramo de maderas, por solidaridad con los huelguistas actuales.

—La huelga de los obreros de las fábricas de lámparas eléctricas ha entrado en una nueva fase.

Los de la fábrica de Wolfman han visitado al gobernador, manifestándole que el patrono accede a sus peticiones, por lo cual no tienen por qué continuar en huelga.

Han quedado dispuestos a trabajar si se les protege.

Así lo ha ofrecido el gobernador.

Los de la fábrica de Seret trabajan también, siendo una exigua minoría los que huelgan.

La huelga continúa en la fábrica de lámparas Zeta, cuyos obreros son los más irreducibles.

Hoy también se han registrado, por parte de ellos, algunas coacciones, en méritos de las cuales han sido detenidas algunas mujeres.

—Se han reunido los obreros marmolistas para tratar de la formación del Sindicato único, que estaría agregado al de los albañiles.

Se han negado a ello por completo, acordando formar un Sindicato por su cuenta, que se titulará Sindicato de la Piedra, en el

cual ingresarán todos los que labran piedra.

—Se han reunido también los obreros peluqueros para acordar unas nuevas bases de trabajo, que presentarán a los patronos, y que consisten en trabajar de ocho de la mañana a ocho de la noche, fiesta absoluta el domingo y aumento de jornal.

—De Sabadell nos comunican que se han declarado en huelga los obreros rodeteros, que tienen a su cargo los rodetes en la fábrica de tejidos de Fons. Hay corrientes de arreglo, creyéndose que el conflicto quedará resuelto esta semana.

—Esta mañana un obrero ebanista llamado Pedro Marsal, que se dirige a su trabajo, fué agredido por tres sujetos, al parecer del mismo oficio, al llegar a la calle de Entenza. Pedro resultó con una herida de gravedad en el cuello y otras lesiones en el cuerpo. Los agresores huyeron, sin poder ser detenidos.

Escasez de harinas.

Están agotándose las existencias de harinas. Una Comisión de panaderos ha visitado al gobernador para manifestarle que se corre peligro de no poder fabricar pan dentro de breves días. El gobernador les ha dicho que espera la llegada del vapor Infanta Isabel, que traerá 2.300 toneladas de trigo de la Argentina, con las cuales quedará provisto el mercado. Mientras tanto, los fabricantes de harinas están en tratos con los panaderos, con objeto de poderles facilitar harinas a un precio que no resulte exagerado.

EN LINARES

El acaparamiento de las subsistencias.—Alcalde que dimitte.

Linares, 2.—A consecuencia de las dificultades que creaba a su gestión el acaparamiento de subsistencias, ha presentado su dimisión el alcalde, D. Juan Hernández.

Reunido el Concejo en sesión extraordinaria, eligió por unanimidad nuevo alcalde en la persona de D. Eliseo Ruy Romero, prestigioso democrata de grandes arrestos, del que la opinión pública espera acertará a encauzar el problema de las subsistencias.

EN VALENCIA

Los harineros.

Valencia, 2.—El alcalde había convenido con los harineros que observarían los precios de a tasa hasta la llegada de los vapores «Bartolomé» y «Júpiter», que traen trigo de la Argentina, surtiéndose, entre otros mercados, en el de Albacete.

Ahora, en Albacete, niegan a dar salida al trigo, al parecer, sin causa justificada.

Los harineros han visitado al gobernador y al alcalde, participándole que si no depone Albacete su actitud, se verán obligados a aumentar el precio de la harina, lo que haría subir el precio del trigo.

Las referidas autoridades han teleografiado al Sr. Venegas, exponiéndole el conflicto que se avecina.

VERANO DE LA CORTE

En San Sebastián

Dice el conde de Romanones.

San Sebastián, 2.—El conde de Romanones fué interrogado por los periodistas acerca de la carta dirigida por D. Amós Salvador al marqués de Albuera, en la que se trata de la situación del partido liberal, carta publicada por los periódicos.

El ministro de Gracia y Justicia manifestó que no conocía dicha carta, pero que por lo que había oído le parecía un tema de verano. No la concede trascendencia alguna.

Le preguntaron los periodistas si tal carta sería bastante para romper el pacto sagrado que mantiene unidos a los actuales ministros en el Gobierno nacional.

El conde de Romanones repuso:

—Si esa carta tuviera tal virtud, ¡vaya un pacto! No tendría nada de sagrado; es más, si fuera capaz de romper la unión, es que no había pacto alguno.

El Infante D. Fernando.

San Sebastián, 2.—En el expreso pasó con dirección a Fuenterrabía S. A. el Infante don Fernando.

En la estación fué saludado por S. M. la Reina doña Cristina y el gobernador civil.

Viajeros ilustres.

Han llegado el director general de Comercio y el jefe del Gabinete diplomático del ministerio de jornada.

A Azeitúa.

El gobernador civil ha marchado a Azeitúa con objeto de recibir a S. M. la Reina Cristina, que saldrá de Miramar a las tres de la tarde y llegará a las cuatro y media a Azeitúa, con objeto de asistir al concierto de órganos.

En Santander

Despachando con el Rey. Santander, 2.—El Presidente del Consejo de Ministros despachó con el Rey.

El Sr. Maura salió de Palacio a las once de la mañana.

Facilitó a los periodistas nota de los decretos que acababa de firmar el Monarca.

Firma regia.

Guerra.—Dejando sin efecto el ascenso a general de brigada de la Sección de actividad al coronel de Ingenieros Sr. Sánchez de las Heras y su nombramiento de comandante general de Ingenieros de la cuarta región, y concediéndole el empleo de general citado en situación de primera reserva, que con anterioridad a dicho ascenso había solicitado.

Promoviendo al empleo de general de brigada al coronel de Ingenieros D. Joaquín Canales.

Nombrando comandante general de Ingenieros de la cuarta región al general de brigada D. Joaquín Canales.

Nombrando general de la segunda bri-

gada de la quinta división (Castellón) al general de brigada D. Luis Capdevila.

Concediendo la gran cruz blanca del Mérito Militar al general de brigada, en situación de segunda reserva, D. Francisco Hernández Espinosa.

Gracia y Justicia.—Nombrando teniente fiscal de la Audiencia territorial de Oviedo a D. Arcadio Conde.

Nombrando magistrado de la Audiencia de Guadalajara a D. Luis Olache Orozco.

Los Infantes.

Santander, 2.—El Príncipe de Asturias y los Infantes salieron con sus profesores a las diez de la mañana, y en automóvil fueron a la playa del Sardinero, donde tomaron el baño, en compañía de sus primos los hijos de S. S. AA. D. Carlos y doña Luisa.

Tennis.

En el campo de la Magdalena, jugando al tennis, estuvieron los Infantes D. Carlos y doña Luisa durante la mañana.

El Presidente del Consejo.

A las diez y media llegó al Palacio de la Magdalena el Sr. Maura, permaneciendo largo rato en la cámara regia despachando con el Rey, y sometiéndolo a la firma los decretos ya comunicados esta tarde.

El gobernador.—Flores que no llegan.

Para cumplimentar al Rey fué el gobernador civil a Palacio, y salió acompañando al Presidente del Consejo. El gobernador le enteró de que el ramo de flores de la mesa presidencial, que en el banquete de funcionarios de Gobernación éstos habían acordado enviar a la esposa del Sr. Maura, se ha perdido en el camino.

El Presidente del Consejo estimó el presente como recibido, y dispuso se enviase un telegrama a los funcionarios de Gobernación agradeciendo la deferencia.

A Solerzano.

Cuando llegaron al Gobierno civil, se despidieron, quedándose el gobernador y continuando el Sr. Maura para regresar a Solerzano.

Partido suspendido.

El Rey dispuso que fuera suspendido el partido de polo que había de jugarse en el campo de la Magdalena, para asistir, con las demás personas de la Real Familia, a la corrida de toros.

Dos donativos.

Desde Bulgaria han enviado al Rey, dos súbditos españoles allí residentes, 250 libras búlgaras cada uno, como donativo para la Cruz Roja Española.

La Infanta Isabel.

En representación de los Reyes en la Infanta doña Isabel a Asturias el día 23 del actual, para asistir a la inauguración del monumento al adelantado D. Pedro Méndez.

La lotería.

Del billete de la lotería que ha obtenido el tercer premio en la extracción de ayer, adquirió los tres series completas el tesoro de la Cámara Agrícola, D. Pedro Ballina, quien regaló participaciones entre los expositores en la Exposición Agrícola, quedándose él con 17, de los 30 décimos.

EN BARCELONA

Las fiestas de la Merced

Barcelona, 2.—Pocas veces se ha presenciado un espectáculo tan imponente como el de anoche en el templo de la Merced, al inaugurarse las fiestas con motivo del centenario del descenso de la Virgen.

Desde mucho antes de media noche, la muchedumbre, que deseaba asistir a la función, llenaba por completo la plaza y calles inmediatas. A las once y media se abrieron las puertas del templo, y, a pesar de las precauciones adoptadas, fué imposible contener a la multitud, que se precipitó sobre las puertas, resultando arrollados los guardias municipales, y algunos de ellos con lesiones.

La masa de gente, al penetrar en el templo, rompió una mampara de la cancela, y con grandes dificultades se pudo conseguir que el público dejara el presbiterio para los invitados.

También era imposible para los sacerdotes y los cantores el poder entrar por las puertas laterales hasta el coro, donde debían cantar los unos y oficiar los otros. Por fin se pudo imponer el orden.

A las doce en punto todas las campanas de todas las iglesias y parroquias, estuvieron media hora repicando.

Inmediatamente empezaron los oficios divinos, ejecutándose sentidas composiciones por una masa coral de 250 personas.

La Virgen lucía un riquísimo hábito regado de una devota. También lucía la corona que le fué ofrecida el año de la Exposición Universal, el centro que le fué regalado recientemente y otras riquísimas alhajas, entre ellas, un imperdible de brillantes, ofrenda de la viuda del doctor Robert.

El templo estaba, exteriormente, espléndidamente iluminado.

En la fachada se han colocado tres mil lámparas eléctricas, y cuatro focos eléctricos rodean la estatua que remata la cúpula.

Durante la madrugada se rezaron misas de comunión.

Esta mañana continuaron las fiestas. Como se ha declarado el día de fiesta oficial, ha habido por la mañana salvas; las tropas visten de gala y los edificios públicos y muchos particulares ostentan colgaduras.

En la iglesia se ha celebrado un gran oficio por el obispo, revestido de pontifical.

Han asistido el obispo prebendado de Avila, el capitán general, el gobernador civil, el presidente de la Audiencia, el de la Diputación, el de la Mancomunidad y otras autoridades, una Comisión de concejales, otra de diputados provinciales y un concurso inmenso.

ANDALUCIA

Fiestas colombinas.—Juegos florales.

Cádiz, 2.—En el Círculo Mercantil se han celebrado los Juegos florales colombinos.

Distinguidas y bellas señoras representaban las Repúblicas americanas del Sur.

Presidió D. Alberto Villar, que representaba a España.

En el estrado se vía a las autoridades.

El mantenedor, D. Rodolfo Reyes, catedrático americano, pronunció un elocuente discurso ensalzando la labor colombiana, que estrecha los lazos de cariño que unen a los países hispanoamericanos.

Para asistir a las fiestas ha llegado una compañía de infantería de Granada con bandera y música.

Ha tenido entusiástico recibimiento.

Los sevillanos protestan.

Sevilla, 2.—El vecindario protesta con justicia del deplorable servicio del agua.

Algunos días cesa el abastecimiento a las diez de la mañana.

Igualmente protestan de la merma del pan, porque resulta tan escandalosa la falta de peso, que es ya intolerable.

Perseguidos y detenidos.

La Guardia Civil ha detenido a Gabriel García Ballesteros y otros tres vecinos de Burguilloles, como presuntos autores del incendio del cortijo Cardona, donde quemáronse mieses de trigo por valor de 4.750 pesetas.

Días antes del incendio, los detenidos discursaron en un mitin celebrado en la vía pública, excitando a la violencia contra las propiedades de D. José Ignacio Vázquez Armero, dueño del mencionado cortijo, como represalias de la detención de los baldos del pueblo.

El «Sastrútegui».

Cádiz, 2.—Entró el vapor «Sastrútegui» con cien pasajeros, entre ellos el ministro plenipotenciario de Venezuela, comerciantes y religiosos.

Viene abarrotado de carga, sin novedad.

Incidente lamentable.

Málaga, 2.—A consecuencia de una discusión, suscitada en la sesión del Ayuntamiento, se insultaron mutuamente en pleno Concejo los ediles Molina y Olmedo.

Parece que hay una cuestión personal pendiente.

Las gentes lamentan este incidente ocurrido en la sesión, donde los concejales dieron un espectáculo poco edificante, en vez de ocuparse de los asuntos pendientes, que tanto interesan a la localidad.

ARAGON

Un decimio.

Taruel, 2.—La Guardia Civil decomisó en la carretera de Sagunto 400 huevos y 30 aves.

Una desgracia.

En las minas de Libros fué hallado el cadáver del joven Anastasio Narro, suponiéndose haya sido víctima de un accidente desgraciado.

Un mitin republicano.

En el teatro Principal se ha celebrado un mitin, tomando parte en él el diputado Marcelino Domingo. Combatió la ley de Espionaje y las Juntas de defensas militares, tratando de su labor en el Parlamento sobre la cuestión de Marruecos y la falta de escuelas. No ocurrió ningún incidente.

CASTILLA LA NUEVA

Un incendio.

Ciudad Real, 2.—En el sitio denominado Vereda de los Sellares, término de Puebla de Don Rodrigo, quemáronse los montes Los Bonales y Las Mulas, propiedades del Estado, con grandes pérdidas.

Los siniestros supúnense intencionados.

La Guardia Civil practica pesquisas.

Las oposiciones de muestras.

Han terminado las oposiciones de maestras, y existe un gran revuelo y los ánimos se muestran bastante excitados por haber formulado un voto particular contra la propuesta dos profesoras vocales del Tribunal examinador.

Témese que las oposiciones sean anuladas.

CASTILLA LA VIEJA

Escándalo en el Ayuntamiento.

Palencia, 2.—Hoy asistieron a la sesión del Ayuntamiento unas docientas mujeres huelguistas de las fábricas de mantas, que permanecieron en actitud silenciosa durante el despacho ordinario. Al llegar a los ruegos y preguntas, el concejal socialista Sarzosa censuró la intervención del alcalde en la huelga de las obreras manteras.

Las mujeres vitorearon al concejal socialista, y como el alcalde levantó la sesión, inmediatamente promovieron un escándalo tremendo, dirigiendo toda clase de insultos al alcalde. La Policía tuvo que intervenir para desalojar el salón.

Fué detenida la presidenta del gremio de manteras, pero fué puesta en libertad en seguida.

CATALUNA

La frontera.

Barcelona, 2. Anoche, a las ocho, quedó cerrada la frontera francesa.

Los sucesos de agosto.

El presidente de la Audiencia está terminando las diligencias que se le ordenó instruyera, por encargo del Gobierno, para depurar lo ocurrido en Barcelona con motivo de los sucesos de agosto.

Parece ser que han dejado de comparecer muchas personas citadas para declarar.

GALICIA

En honor de los marqueses de Amboage.

Ferrol, 2.—Para el concurso hípico que se ha organizado en honor de los marqueses de Amboage han enviado los premios ofrecidos Sus Majestades y Altezas.

El Tribunal de honor lo formarán el ca-

pitán general de la octava región, el almirante de la escuadra, el comandante general del Apostadero y el general del Arsenal, y el jurado efectivo lo presidirá el gobernador militar.

El «Marqués de Molins».

Ha zarpado con rumbo a Cádiz el cañonero «Marqués de Molins».

Carbón para el Arsenal.

El transporte de guerra «Almirante Lobo» ha traído de este Arsenal un importante cargamento de carbón.

Tres niños heridos.

Orense, 2.—Por noticias recibidas de Verín se sabe que ayer ocurrió allí un muy lamentable accidente.

Se hallaban jugando varios niños próximamente a una obra en construcción, cuando se desprendió de ésta una gruesa piedra que alcanzó a tres de aquéllos, quedando uno manguillado completamente y muriendo en el acto, y los otros gravemente heridos.

Obsequio a Ossorio Gallardo.

Vigo, 2.—Organizada por los mauristas, se verificó hoy la jira marítima a Bayona en obsequio al Sr. Ossorio Gallardo.

El vapor salió a las cuatro de la mañana, regresando a última hora de la tarde.

En Bayona lea fué servido un espléndido almuerzo.

LEON

Asamblea de secretarios.

Salamanca, 2.—Se ha verificado con gran concurrencia la Asamblea de secretarios municipales, con la presidencia del de esta capital, D. Basilio La Riva, quien saludó a los asambleístas, por ser la primera vez que los presidia; y se ofreció a ellos sinceramente.

En nombre de los asistentes le contestó el secretario del Ayuntamiento de Tala, D. Cándido Álvarez, que estuvo muy feliz de palabra.

Se trató extensamente de la reforma del reglamento del Secretariado, y se acordó volver a reunirse en septiembre.

VALENCIA

Juegos florales.—Un obrero gana la flor natural.—El mantenedor.

Valencia, 2.—En el teatro Principal se han celebrado los Juegos florales con la asistencia de numerosas personalidades y damas bellas y distinguidas.

La flor natural le ha sido adjudicada al joven obrero Francisco Caballero, a quien se ha proclamado maestro en Gaysaber, por ser la vez tercera que gana la flor natural.

El poeta promedió eligió reina de la fiesta a la Srta. Eulomena Bernal Lorente, nieta de Teodoro Lorente, que vestía traje de labradora a la antigua usanza.

Ha sido mantenedor el canónigo de Palma de Mallorca D. Antonio Alcover, que ha pronunciado un hermoso discurso, estudiando la lengua valenciana.

Se declaró enemigo de la pugna que existió entre el valenciano, el catalán y el mallorquín para sobreponerse cada uno de ellos sobre los otros dos en el aspecto filológico, ofreciéndose a discutir con quien lo desee la independencia de cada una de estas lenguas.

La parte más interesante de su discurso fué aquella en que excitó a los valencianos a que hablen su lengua propia en todos los momentos y ocasiones de la vida como medio para personalizar la idea de región. Fué ovacionadísimo.

Terminó el acto con un discurso del alcalde, dando las gracias a todos.

Una verbena.

En el Real de la Feria se celebró anoche una verbena al estilo madrileño.

La Alameda se vio concurrencísima y muy adornada con profusión de luz.

Los concursos de mantones y peinados fracasaron, declarándose desierto la mayoría de los premios.

VASCONGADAS

El semanario «Aberri» y la guarnición de Bilbao.

Bilbao, 2.—El gobernador militar, general Cendaño, hablando del incidente entre los militares y el semanario «Aberri», me ha hecho las siguientes declaraciones:

«El incidente que lamentamos, aunque en su origen se refería a un hecho ocurrido fuera de mi mando, por la desconsiderada manera de tratarse, afecta a todos los jefes y oficiales de Bilbao, entre los cuales hay algunos que, por afectos íntimos, no tolerarían que nadie intentara darles lecciones de moral en el país vasco.»

La guarnición de Bilbao convive con los bilbaínos en perfecta comunidad de ideas, y cada uno de los dignos jefes y oficiales que la constituyen, considerándose como otros tantos vecinos de esta capital, guardan respeto a todos y exigen que a su vez se les considere.

Estimo delictivo el suceso de «Aberri», conforme a la ley de Jurisdicciones, he nombrado un juez especial, en cuyas manos he puesto el asunto, al propio tiempo que, en cumplimiento de mi deber, ponía el hecho en conocimiento del capitán general de la región.

Aparte de lo que resulte del procedimiento judicial, yo espero que el citado semanario dará explicaciones suficientes para no dar motivo a que se cree un estado de tirantez que todos lamentaríamos; pero que afrontariamos con toda la severidad que nos da nuestra profesión y la indubitable razón que nos asiste.

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

MISERIAS

Nada hay que alegre tanto como las estadísticas. Ellas suelen revelar cosas que pasan generalmente desapercibidas. Y sus revelaciones producen sorpresas dolorosas. Las que recientemente ha publicado el Instituto Geográfico son de un valor inapreciable. En ellas se advierte toda la decadencia española. Allí está trazado el camino de la depauperación de la raza, está señalado el proceso de la enorme incultura nacional. Hay dos miserias en España que van en aumento. La una es la miseria física, que va agotando la raza, generando tras generación. La otra es la miseria espiritual, que sume al país día tras día en un estado de incultura que raya en los límites de la barbarie.

A la meditación de todos se ofrece en esos datos estadísticos un cuadro de espantosas realidades nacionales.

Respecto a la miseria física, basta consignar que cada año aumenta el tanto por ciento de los mozos que se declaran inútiles para el servicio de las armas, por cortos de talla, enfermos, raquíticos.

He aquí esos datos: De cada cien mozos resultarían útiles: Avila, 55,35; Almería, 55,97; Soria, 57,89; Barcelona, 58,00; Jaén, 59,03; Oviedo, 59,54; Pontevedra, 59,56; La Coruña, 60,45; Ciudad Real, 61,48; Madrid, 63,05.

Ningún país presentará esas cifras, que acusan una degeneración lamentable, y por lo visto irreparable.

En cuanto al analfabetismo, este es un mal crónico en España. Lo peor es que en vez de corregirse se agrava año tras año.

De las estadísticas resulta que de cada cien mozos sólo saben escribir:

Almería, 45,69; Cádiz, 42,80; Málaga, 41,88; Canarias, 41,88; Murcia, 39,27.

Problema tan hondo como éste de la decadencia de la raza, ¿no preocupa a nuestros gobernantes?

Por lo visto, no. Sin duda han olvidado la frase de Costa que el magno problema español es una cuestión de despensa y de escuela.

BOLETIN RELIGIOSO PARA HOY

Sábado 3 de agosto de 1918.

Santos del día.—La Invencción de los cuerpos de San Esteban, Gamaliel, Nicodemo y Abibón; Santos Hermelo, mártir; Eufonio y Pedro, obispos y confesores; Santas Ciria y Lidia.

La misa y oficio son de la Invencción de San Esteban, con rito semidoble y color encarnado.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Domingo el Real; a las siete, misa de exposición; a las diez, cantada; por la tarde, a las siete, continúa la novena a Santo Domingo de Guzmán, predicando el padre Secundino María del Rosario.

En la parroquia de San Millán continúa la novena a San Cayetano; a las diez y a las ocho, predicando, por la mañana, D. Cesáreo García, y por la tarde D. Félix Alañón.

En las Religiosas de Don Juan de Alarcón continúa el triduo a Nuestra Señora de la Merced; a las diez, misa mayor; por la tarde, a las seis, ejercicio, predicando el señor Suárez Faura.

En el Oratorio del Olivar, a las siete, novena a Santo Domingo de Guzmán, predicando un padre dominico.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro, ó de las Escuelas Pías en San Antonio Abad y en San Fernando.

Espíritu Santo.—Adoración Nocturna. Turno: «Sanguis Christi».

HACE MEDIO SIGLO

Día 3 de agosto de 1868.—Según diversos rumores que han circulado, el Emperador Napoleón habría de encontrarse en el curso de este verano con cuatro Monarcas: el Zar, el Rey de Prusia, el Rey de los belgas y el Rey de Portugal, para no hablar de la Reina Victoria.

Hasta ahora, el único hecho positivo es el paso de la Reina de Inglaterra por Francia.

Parece que el Emperador había expresado el deseo de ver a su augusta aliada, a fin de determinar a pasar algunos días al lado de la familia imperial de Francia.

Debiendo terminar el 10 de agosto la temporada que está pasando actualmente el Emperador en Plombières, Su Majestad marchará inmediatamente a París, a fin de recibir a la Soberana de la Gran Bretaña.

(De La Correspondencia de España.)

NUEVA LEY

El impuesto sobre el azúcar y la glucosa nacionales

La Gaceta de ayer publica la siguiente ley: Don Alfonso XIII, por la gracia de Dios y la Constitución, Rey de España;

A todos los que la presente vieren y entendieren, sabed: que las Cortes han decretado y Nos sancionado lo siguiente:

Artículo único. La ley de 15 de julio de 1914, que regula el impuesto sobre el azúcar y la glucosa nacionales, queda modificada al tenor siguiente:

a) El impuesto sobre el azúcar de fabricación nacional será de 35 pesetas; y el de la glucosa, de 17,50 pesetas por cada 100 kilogramos de peso neto.

En ningún caso el azúcar importado pagará en Aduanas un derecho menor que el impuesto interior.

b) Las tarifas de devolución del impuesto establecidas en el art. 2.º de dicha ley serán las siguientes:

Chocolates, dulces, confituras, frutas en almibar, pastas de frutas, jaleas y jarabes, por cada 100 kilogramos de peso neto, 18 pesetas. Frutas extraídas al natural y galletas finas, por cada 100 kilogramos de peso neto, seis pesetas.

Aguardiente anisado con azúcar, hectolitro, seis pesetas; los aguardientes compuestos con azúcar, ó sean los licores, hectolitro, ocho pesetas.

Las devoluciones por el impuesto del azúcar satisfecho sobre las cantidades empleadas en la preparación de las sidras espumosas seguirán ajustándose a lo dispuesto en el artículo 4.º de la ley de 24 de diciembre de 1912.

c) Para obtener la devolución del impuesto a que se refiere el apartado anterior será preciso acreditar, con sujeción al reglamento, la procedencia nacional del azúcar invertido en la preparación de los productos enumerados, y justificar, mediante certificación de la Aduana de salida, el hecho de la exportación.

d) Los preceptos de este artículo regirán desde el día siguiente al de la promulgación de la presente ley.

Quedan exceptuados de la elevación del impuesto que se estatuye en el apartado a) los azúcares y la glucosa, que en la fecha de la promulgación de la ley se hallasen envasados en los almacenes de las fábricas y refinarias, los que posteriormente se transformen y envasen en las refinarias procedentes de azúcares brutos, ya envasados, y el azúcar procedente de las mieles de caña en templos a la referida promulgación de la presente ley. Todos estos azúcares sólo satisfarán el impuesto anterior, que liquidarán a medida que se extraigan de los almacenes, cualquiera que sea la forma en que salgan de la fábrica para su venta.

El ministro de Hacienda dictará las disposiciones que estime necesarias para la ejecución y cumplimiento de esta ley.

Por tanto:

Mandamos a todos los Tribunales, justicias, jefes, gobernadores y demás autoridades, así civiles como militares y eclesiásticas de cualquier clase y dignidad, que guarden y hagan guardar, cumplir y ejecutar la presente ley en todas sus partes.

Dado en Santander a 30 de julio de 1918. YO EL REY.—El ministro de Hacienda, Augusto González Besada.

LAVANDOSE CON EL GRAN JABON ZOTAL

SE EVITAN EPIDEMIAS CONTAGIOSAS

Caja de socorros del Cuerpo de Vigilancia

La Caja de Socorros del Cuerpo de Vigilancia, en que para mejoramiento de la clase y sus familias pensaron recientemente algunos de sus miembros, entusiastas del socorro mutuo, está dando resultados que superan las esperanzas más optimistas.

Lanzada la idea hace unos cuantos meses, tiene ya la Caja de Socorros 1.395 socios, que representan más de la mitad de cuantos individuos componen el Cuerpo de Vigilancia.

Uno de los capítulos del reglamento determina que en caso de fallecimiento del socio la familia perciba una peseta por cada uno de los socios supervivientes. Cumpliendo este precepto, la Caja ha entregado por las defunciones ocurridas desde su fundación hasta ayer, cantidades que oscilan entre 1.391 y 1.394 pesetas a las familias de seis socios fallecidos.

Felicitamos a los iniciadores de la benéfica institución, que tan admirables resultados está dando, y añadiremos que en este éxito tienen gran parte los jefes del Cuerpo de Vigilancia, que han contribuido con su apoyo moral y material a la constitución de la Caja de Socorros, y la Dirección general de Seguridad, que no ha permitido a la institución el menor desembolso para sufragar los gastos de constitución y funcionamiento, poniéndola así en condiciones de realizar con holgura, desde los primeros instantes, la gran obra para la cual ha nacido.

LECHE CONDENSADA LOS PIRINEOS-GUERNICA (Vizcaya).—Producto nacional.

LOS GREMIOS DE CONSTRUCCION

AUMENTO DE JORNALES

Reunida la Asamblea de la Federación Madrileña de los gremios de construcción el día 30 del pasado julio, sancionó el acuerdo de aumentar 0,25 pesetas en todos los jornales que vienen devengando todos los obreros de los gremios siguientes:

Estuquistas, pintores, escultores, marmolistas, cerrajeros, poceros, vidrieros-fontaneros, carpinteros de armar, fumistas, carpinteros de taller y ebanistas.

El indicado aumento empezará a regir el día 5 del presente mes, quedando excluidos de este acuerdo los obreros pertenecientes a los gremios de albañiles, aserradores mecánicos, canteros, soldadores, fabricantes de mosaico, portlandistas, fabricantes de ladrillo, mecánicos, fundidores y metalúrgicos, que ya venían disfrutando de tal beneficio.

Para el estómago

é intestinos, ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, marca «Stomalix». Píchase Saiz de Carlos, único que cura, pues hay muchas imitaciones.

RUMOR CONFIRMADO

La familia del Zar a España

Confirmando rumores que hablan circulando, el ministro de Estado, Sr. Dato, ha manifestado ayer que es cierto que se están realizando gestiones para el traslado a España de la familia imperial del ex Zar de Rusia, asesinado recientemente.

Ha sido S. M. el Rey, según ha manifestado el Sr. Dato, el que, impulsado por sus nobles sentimientos, y comprendiendo la tristísima situación en que se encuentran actualmente la Zarina y sus hijos, ha tenido la iniciativa de intentar gestiones para traerlos a nuestra patria.

Las gestiones que se realizan no tienen carácter oficial; pero el mismo Sr. Dato interviene en ellas, y sobre dicho asunto versó una conferencia que recientemente tuvo con el embajador de Rusia.

Las gestiones llevan un curso satisfactorio.

ALCANCE POLITICO

SALIDA DE DATO

En el primer expreso salió anoche para San Sebastián, acompañado de su esposa y de sus hijas Isabel y Concha, el señor ministro de Estado.

Aunque el Sr. Dato había procurado por cuantos medios tenía a su alcance que no se supiese la hora de su salida, no pudo evitar que la conociesen muchos de sus íntimos, acudiendo éstos a la estación en crecido número y tributando tanto a él, como a su distinguida familia, una despedida afectuosísima.

Del Gobierno se encontraba en la estación el señor ministro de Hacienda.

LA LEY DE FUNCIONARIOS

Hasta el lunes no volverá a reunirse la ya conocida Comisión de los trece.

Hubo entre los que la componían en un principio, el propósito de reunirse tres veces por semana; pero prevaleció el criterio de reducir el número de reuniones, como medio de que los presentes pudiesen avanzar más en los trabajos que les están encomendados.

Tres cuestiones están entregadas a dicha Comisión, que son: redacción de un proyecto de reglamento para la aplicación de la ley; fijación del criterio para la adaptación de la ley a los Cuerpos especiales, y asimismo del que haya de aplicarse para cuanto se refiere a las plantillas del personal general administrativo.

Hasta ahora la Comisión no ha abordado más que las dos primeras cuestiones; pero sin que haya entrado en la tercera, creemos que el espíritu que anime a aquella será el de que, en cuanto a plantillas, rija un criterio uniforme para los diferentes departamentos civiles.

Habiase dicho que la Comisión terminaría muy en breve sus trabajos. Ese sería en verdad el deseo de los distinguidos funcionarios que la forman; pero no podrá verlo realizado por la misma complejidad de la labor.

Hay extremos en ésta que tienen que ser muy estudiados para evitar perjuicios al personal, que estarían en pugna con el mismo precepto legal, figurando entre esos extremos el que se refiere al crecido número de funcionarios que, como consecuencia de plantillas que estaban aprobadas con anterioridad a la ley, se hallaban en comisión.

Las impresiones que tenemos son muy favorables para los que en esa situación se encuentran. No podemos ser más explícitos.

Aunque la Comisión procura imprimir rapidez a su labor, creemos que las mejoras de sueldos no podrán percibirse el 1.º de septiembre, sino con la paga de ese mes, ó sea el 1.º de octubre.

OMNIBUS Y BERLINAS

La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid presta los servicios de omnibus y berlinas para las estaciones férreas en condiciones inmejorables.

Los pedidos, en los despachos centrales de la calle de Alcalá, 12 moderno, y Mayor, 22.

EL FALSO SUICIDA

¡Dejadme morir en paz!

¡Qué cosas pasan en este Mundo! Ayer tarde se presentó en la Casa de Socorro de la Latina un individuo de treinta y seis años, llamado Enrique Ayuso Ruiz, el cual penetró en el local silenciosamente; se sentó en un banco, sin mirar a nadie, y dijo tenebrosamente:

—Señores, buenas tardes. Vengo a morir aquí.

—¿Cómo dice?—exclamó un portero distraidamente, apartando un momento la vista de un periódico que estaba leyendo.

—Que tenga la amabilidad de concederme unos momentos para fallecer en paz en este banco.

El portero se levantó, extrañadísimo, y preguntó:

—¿Se encuentra usted enfermo?

—Envenenado...

—¿Cómo?

—Sí, señor. Víctima de la desesperación, acabo de tomarme un veneno y voy a fallecer. Conque permítame un momento... Es cosa de unos minutos.

El portero, bastante alarmado, llamó al médico de guardia y éste reconoció al supuesto suicida. Ni por el pulso, ni por el color del semblante, ni por ningún signo exterior se revelaba el padecimiento que decía sufrir Enrique Ayuso.

—Usted está bueno—exclamó el médico, algo escamado.

El paciente dudó un instante, y al fin exclamó confidencialmente:

—Sí, señor.

—¿Pues a qué viene la historia del veneno?

Hubo un silencio y al fin el falso suicida confesó que por motivos particulares le convenía que publicaran los periódicos esta noche su suicidio, a fin de que llegara a conocimiento de una persona a quien deseaba conmovier.

Como puede verse, en las Casas de Socorro se desarrollan a veces verdaderos dramas; pero otras veces se representan sainetes muy entretenidos.

Comisaría general de Abastecimientos

Convenio comercial con el Uruguay.

El comisario de Abastecimientos ha firmado ayer, con el ministro del Uruguay en España, Sr. Fernández Medina, un Convenio comercial transitorio por un plazo que terminará en 31 de julio de 1919.

Dicho Convenio tiene por objeto fomentar el intercambio de productos entre España y el Uruguay y facilitar la navegación entre ambos países, salvando las dificultades ocasionadas por la anomalía de las circunstancias actuales. Uno de los resultados del Convenio será la importación, entre otros muchos productos, de carnes de Uruguay vivas y conservas de diversos modos, con objeto de contribuir a resolver el problema del abastecimiento de España. Anticipándose a la ejecución de lo convenido, ha salido ya de Montevideo una primera expedición de 200 reses vacunas; está para salir otra de 300, y se está organizando la importación regular en cantidades considerables.

El Convenio deberá ser ratificado por los Gobiernos de España y el Uruguay.

ATROPELLO

Mujer muerta por un carro

En la calle de la Puebla ha ocurrido una terrible desgracia.

Una mujer, llamada Dolores Tárrega Parreño, que trató de cruzar de acá a acá, fué atropellada por las mulas que tiraban de un carro de las Pescaderías Corufesas, y cayó al suelo, bajo las ruedas.

Cuando trató el conductor de parar el vehículo, éste había ya pasado sobre el cuerpo de la infeliz.

Conducida Dolores Tárrega a la Casa de Socorro, fué auxiliada por los médicos de guardia, que la apreciaron heridas gravísimas.

Tan grave era su estado, que no se consideró prudente trasladar a la herida al hospital, y allí quedó, en la Casa de Socorro, donde poco después dejaba de existir.

Del hecho se dió cuenta a la Dirección de Seguridad y al Juzgado de guardia.

COMUNICACIONES

Correos.—Oposiciones.

Primer Tribunal de la oposición.—D. Matías Morguén Rodríguez, 15,77; D. Antonio Mostacero Fernández, 13,30; D. Jesús Motta Catalán, 12,77; D. César Muñoz Arconada, 14,10; D. Amadeo Muñoz Gallardo, 16,20; D. Bienvenido Muñoz Luis, 15,75; y don Francisco Muñoz Ubeda, 14,25.

Para hoy están llamados hasta el número 1.862.

Segundo Tribunal de oposición.—D. Victoriano Lozano Morales, 10,30; D. Antonio Lucas Lucas, 10,14; D. Francisco de Madariaga Picost, 11,94; D. Vicente Manzanera Sánchez, 10,13; D. José María Marco Costa, 10,90; D. Luis Marín Moreno, 13,45; don Vicente Marín Moreno, 11,72; D. Narciso Maroto García, 10,30; D. Manuel Martín Arias, 12,35; y D. Emilio Martín Blázquez, 14,08.

Para el día 5 están llamados hasta el número 1.582.

Tercer Tribunal de la oposición.—D. José García Visconti, 14,55; D. Manuel Gómez Campos, 12,71; D. Antonio Gómez García, 11,70; D. Lucio Gómez Mateo, 12,40; y don Víctor Gutiérrez Galán, 11,60.

Examen previo.—Aprobados en el primer Tribunal: D. Leopoldo Álvarez Moriche, don Félix Arévalo Ruiz, D. Fernando Armesto Flores, D. Agustín Artarros Moliner, D. Nicasio Arroyo Romero, y D. Vicente Asensio Aledo.

Segundo Tribunal.—D. José Luis Adán Cabalo, D. Rogelio Agustín Medrano, D. José Albiach Mauricio, D. Felipe Alcaraz Quintanilla, D. Carlos Alemán Sánchez, D. Juan Alonso Martínez, D. Pedro Alonso Urrieta, D. Luis Álvarez Díaz, D. Manuel Álvarez Roca, D. Angel Álvarez San Miguel, D. Fernando Ampuero Saldafia, D. Francisco Anmán, D. Librado Aparicio Soria y D. Antonio Arcas Obrador.

Para el día 5 están llamados hasta el número 385.

BANDA MUNICIPAL

Concierto en Rosales

Programa del concierto que celebrará en Rosales el domingo, a las diez y media de la noche:

Primera parte.

1.º ¡Viva Aragón! (pasodoble).—Arnau-das.

2.º Peer Gynt (1.ª suite): a) *Le matin*, b) *La mort d'Asa*, c) *La danse d'Aurita*, d) *Dans le hall du roi de la montagne*.—Grieg.

Segunda parte.

1.º Obertura de Mignon.—Thomas.

2.º Andante de la Casation (adm. 1).—Mozart.

3.º Sigfredo (selección del acto primero).—Wagner.

4.º Danza final de la suite en la.—Julio Gómez.

AGUA DE SOLARES

Insustituible como agua de mesa.

CASA DE LA VILLA

LA SESION DE AYER

Comenzó a las diez y cuarenta y cinco, bajo la presidencia del alcalde, Sr. Silvela.

Sobre la extinción de la mendicidad.

Se discutió ampliamente una moción de la Alcaldía Presidencia, proponiendo el establecimiento de un timbre extraordinario en concepto de impuesto para destinar sus productos a la extinción de la mendicidad, siendo aprobada con algunas modificaciones.

Bases para un empréstito.

El alcalde, Sr. Silvela, después de explicar el alcance de un dictamen de la Comisión de Hacienda, proponiendo las bases para la emisión de un empréstito municipal por 35 millones de pesetas para la terminación de las obras de la Necrópolis, Matadero y Mercado de ganados, crédito para el subsuelo y liquidación de cuentas de crédito con el Banco de España, obtuvo el éxito de que por unanimidad y sin debate ni observación de ningún género fuese aprobado.

El teatro Español.

Se dió cuenta de una providencia gubernativa revocando acuerdo del Ayuntamiento de 12 de diciembre último, que autoriza la continuación, durante cinco años, del contrato celebrado con D. Federico Oliver para la explotación del teatro Español, propiedad del Municipio, y después de una protesta formulada por el Sr. Tercero, que entendía que el Ayuntamiento no podía revotarse, y por lo tanto debía entablar recurso contencioso contra la resolución gubernativa, se acordó que el asunto pasara a estudio de la Comisión correspondiente.

En honor de Urrabieta Viego.

Se aprobó, por unanimidad, una moción de la Alcaldía Presidencia proponiendo se coloque una lápida conmemorativa en la casa en que nació en esta corte el insigne dibujante Daniel de Urrabieta Viego.

Prórroga denegada.

Fué informada desfavorablemente a la superioridad la prórroga solicitada por la Sociedad Tranvías del Este de Madrid, para empezar y terminar la construcción del tranvía desde la calle de Alcalá a la de Diego de León, por la del Príncipe de Vergara.

Para abaratar las patatas.

Se acordó celebrar sesión extraordinaria hoy y el lunes, en segunda convocatoria para discutir una proposición del Sr. Serrán, que dice así:

«Nosotros, concejales de este excelentísimo Ayuntamiento, tenemos el honor de dirigirme a V. E. para recordar a su atención, tan vigilante siempre a todo lo que al bien público se refiere, la proposición que, el día 28 de junio último elevó a esta Corporación D. José Sáinz, en la que detallada y minuciosamente se determina la posibilidad de cultivar en los predios municipales el necesario tubérculo clasificado por Parmentier, para la alimentación de todos y en particular de las clases menesterosas.»

Dada la espantosa crisis que ya sufre el vecindario de Madrid, y cuya agudización se acerca por desgracia, a la solicitud de V. E. muy encarecidamente sometemos y requerimos la ya citada proposición del Sr. Sáinz, para que resuelva acerca de ella con el apremio que lo urgente de las circunstancias demanda.

Y para empezar sin dilaciones a convertir en eficaz la proposición del Sr. Sáinz, entendemos la conveniencia de la siembra parcial de 50.000 kilogramos de tubérculo, con lo que puede verificarse un ensayo muy instructivo y que reportará grandes economías, toda vez que sembrando antes del 15 del corriente mes puede obtenerse de la cosecha a fin de año la cantidad precisa para realizar en el próximo mes de febrero la idea del Sr. Sáinz en toda su magnífica amplitud, conjurando de este modo la general carestía y la escasez grande que nos amenazan para el próximo año.

No entretengamos la atención de V. E. detallando el proyecto del Sr. Sáinz, por ser conocido de este excelentísimo Ayuntamiento, ya que la Prensa madrileña, espejo fiel de las necesidades públicas, le ha dado cumplida hospitalidad reproduciéndole con muy favorables comentarios.

El solo motivo de nuestra proposición es solicitar de esta Corporación un voto de confianza para el excelentísimo señor alcalde, a fin de que éste, de acuerdo con el Sr. Sáinz, y dentro de lo que estime más conveniente para los intereses generales, adopte las medidas más oportunas para que el día 15 del corriente, si fuera posible, quede terminada la primera siembra de 50.000 kilogramos de patata en tierras de la municipalidad.

Para los gastos que se ocasionen (gastos que en definitiva serán reproductivos) se acordará un crédito de 25.000 pesetas con cargo al capítulo de imprevistos del presupuesto vigente.»

En favor de los empleados.

El Sr. Goicoechea pidió que, redondeándose de las garantías necesarias, se estudie el modo de adaptar a los funcionarios municipales la ley de funcionarios civiles aprobada recientemente por las Cortes.

El alcalde, Sr. Silvela, declaró que se haría el oportuno estudio, por considerar que la reforma era justa y necesaria, ampliándola, si ser posible, no sólo a los funcionarios, sino a los obreros.

De viaje.

El Ayuntamiento ha concedido licencia a los señores duque de Almodóvar del Valle, Asprón, Calzado, Crespo y García Vinueza.

El Sr. García Vinueza ha salido ayer mismo para Zafra, y el Sr. Crespo para Ribadesella.

TOROS EN SANTANDER

Primera de abono. Santander, 2.—Gaona, Gallito y Fortuna lidian toros del marqués de Guadalest. La tarde es espléndida. En el palco regio están el Rey y los Infantes D. Carlos y doña Luisa, que fueron ovacionados al llegar. Preside el alcalde, asesorado por D. Victoriano Santisteban. Al aparecer las cuadrillas es ovacionado Gaona, en recuerdo de las faenas anteriores. PRIMERO «Colilla», negro bragado. Lo saludó Gaona con unas verónicas cenizas. Ovación. El toro es poco bravo, pero de mucho poder. Se sale suelto. Se aplaude un soberbio quite de Gaona, que termina con un recorte apretado. Toma el toro cuatro varas, por dos caídas y dos caballos muertos. Ostencionó a Iglesias parean regularmente. Llega el toro a la muerte muy aplomado. Gaona da uno ayudado por bajo. Sigue inteligente. La faena resulta laboriosa. El toro está incierto y difícil. Una estocada entera. El toro dobla, y lo remata el puntillero. Aplausos.

SEGUNDO

«Morijo», berrendo en negro, gordo, bien armado. Es recibido con una ovación. Joselito veroníquea ceñido. Los picadores aprietan. Es silbado Pinto por barrenar. Resumen del primer tercio: tres varas, una caída y un caballo muerto. Mejías y Cantimplas parean con brevedad. Joselito muletea cerca y valiente. Da dos pases de rodillas. Agarra los pitones. Ovación. Desde lejos, y cuarteando el brazo, da un pinchazo delantero. Otro pinchazo hábil, alargando el brazo. Una estocada delantera. TERCERO «Quisquillero», negro entrepelado, grande y bien puesto. Fortuna veroníquea valiente. Palmas. Remata un quite agarrado a los pitones. El bicho toma cinco varas, por una caída y un jaco cadáver. Pelucho y Magritas parean medianamente. Fortuna comienza por un pase cambiado, aguantando mucho. El toro tiene la cabeza por las nubes. Atiza un pinchazo; otro delantero y descabella.

CUARTO

«Naranjero», berrendo en negro. Gaona ejecuta unas verónicas lucidas. (Palmas. Un reserva oye pitos porque pica en un brazo. Toma el toro tres varas. Gaona coloca un gran par de frente. Ovación. Cita desde el estribo y coica otro monumental. Ovación grande. Termina con otro soberbio. Gaona comienza con pases por alto, con fiado y adornándose. El toro queda aplomado. Gaona entra bien y deja media estocada bien puesta, que hace doblar. Aplausos.

QUINTO

«Glorete», berrendo lombardo. José veroníquea movido. El bicho toma tres varas, y Joselito le coica tres pares, que se aplauden mucho. Muletea por alto, oyendo oles. Sigue con un molinete y pases de trinchera. Arqueando el brazo deja un pinchazo delantero. Pitos. Otro; varios telonzos y descabella. Pitos. SEXTO «Recovers», cárdeno. Fortuna veroníquea. El picador Sierra deja enhebrada la puya en la barriga del toro. Gran pita. Toma cuatro varas por otros tantos caballos muertos. Fortuna hace una faena breve, para media, entrando bien, y tres intentos.

FIESTAS DE BARRIO

Cuatro Caminos y Bellas Vistas

Para hoy sábado, por la mañana, gigantes y cabezudos, como en días anteriores. Por la noche, de diez a doce, gran concierto en el paseo de Ronda por la Banda municipal, que dirige el reputado maestro D. Ricardo Villa; fuegos artificiales en el trayecto de la calle de Bravo Murillo comprendido entre las de Patencia y Avila; concierto por La Popular Madrileña, en el mismo trayecto.

ALMANIA EN MARRUECOS El alemán misterioso de Monte Mauro Hace unos días nos ocupábamos de la detención de un misterioso alemán que pretendía ir a Monte Mauro, en el Rif. En «El Campo de Gibraltar» encontramos la siguiente interesante información sobre este asunto: «Hace escasamente un par de semanas, la Policía indígena mellense detuvo a un individuo bien portado, que intentaba cruzar el Kert de manera sigilosa. La detención no podía ser más explicable. El Kert es, de hecho, el límite que separa la zona pacificada de la más indómita del Rif, y España, que derrama tanta sangre para atravesarlo, bien sabe que del lado allá tiene lo más duro de su obra pacificadora. ¿Quién, pues, podía ser el que afrontaba así los riesgos de una ida a lo más bravo del Rif? Poco duró el misterio. El extraño personaje lo expuso sin rodeos a sus aprehensores: era un alemán y quería ir a Monte Mauro. Tanto empeño tenía en ello, que aún ofreció dinero a los que le detuvieron para que le dejaran realizar su propósito.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Día 1, Día 2. Rows include 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, 4 por 100 amortizable, 5 por 100 amortizable, Obligaciones del Tesoro, Ayuntamiento de Madrid, Valores industriales, Bancos, Compañía de Tabacos, Altos Hornos, Ferrocarriles, Valores extranjeros, Francos, Libras, Dollars.

BOLSA DE BARCELONA.—4 por 100 exterior, 92.—Nortes, 310,75.—Alicantes, 335,75.—Río de la Plata, 282,50.—Francos, 65,70. BOLSA DE BILBAO.—Altos Hornos, 620.—Resineras, 240,80.—Explosivos, 315.—Fulguras, 283.

Grandes carreras de caballos en SAN SEBASTIAN

del 28 de julio al 17 de octubre, con un millón de francos en premios. Importantísimas tiradas de pichón en SANTANDER del 2 al 30 de septiembre, con 100.000 pesetas de premios. Regatas, concurso de lawn-tennis, torneo de esgrima, campeonatos de polo, golf; Grandes Casinos y otras atracciones.

guerra a los franceses. Lo comunico a usted para su conocimiento. Dijose luego en los zocos que el barco llegó el 5 de febrero, y que antes desembarcaron catorce alemanes, a los que la morería tuvo presos (aun cuando repartieron entre ella 1.500 duros) hasta el arribo de aquél. Dijose más: que el buque trajo una carta para Si Hamido, jefe de la jarca, y que en ella se le comunicaba el propósito de instalar en Monte Mauro una estación radiotelegráfica, cosa a la cual se opusieron los de Beni Said.

¿Qué buque sería ese, supuesto que no navegaba ningún alemán, aparte de los submarinos? Poco después se cursaba el siguiente despacho: «De Ishafen Sur a Tauriat Hamed.—El oficial segundo de la sexta mía al capitán de la misma.—Me aseguran que la jarca se está reuniendo en Monte Mauro. Los Beni Urriague están en camino. Oblíguen a los Beni Tensaman, Beni Ulichech y Beni Tusin, que los sigan cuantos tienen armamento y municiones. En el Mauro hay catorce alemanes, todos ellos armados con pistolas, y que, al parecer, tienen mucho dinero, por lo que han dado a la jarca que les acompaña. Dicen que piensan hacerles la guerra a los franceses. Entre ellos hay uno que es teniente. Lo que comunico, etc...»

Ya se va viendo, suponemos, el extraordinario interés que puede tener la captura del tudesco que a toda costa quería ir a Monte Mauro, y la necesidad de que se esclarezca del todo tan extraño negocio. Mas, por si no bastase, vaya otro documento análogo a los anteriores, y, como ellos, de lo más substancial: «De Ishafen Sur a Tauriat Hamed.—1.º de Marzo.—El oficial segundo de la sexta mía al capitán de la misma.—Me aseguran que Si Hamido llegó ayer tarde a Bu Ernana con 600 hombres de Beni Urriague, y que para el día 3 esperan a los de Beni Tensaman, Beni Ulichech y Beni Tusin. Reunidos quieren pasar a Tazza para atacar a los franceses. Manifiestan los jefes de dichos poblados que si ellos pasaban a Tazza, los españoles tomarían el Mauro, y les contestó el Hamido que «no», que «España era amiga de Alemania».

Después de esto, que muy pocos sabían, y que hoy conviene hacerlo público, ¿puede considerarse que una futeza la aventura del alemán que se obstinaba en ir a ese foco e intrigas? Es evidente que no. El hecho, por lo que queda expuesto, debe preocuparnos a todos, y por ello mismo, obligarnos a exigirle al Gobierno una declaración categórica respecto a lo ocurrido ahora. Por bien de todos debe hablarse claro. Y pronto.»

Después de la guerra empezará la lucha económica Para ello debe usted aprender IDIOMAS La Escuela BERLITZ. So lo enseñará bien y en poco tiempo ARENAL, 24.—MADRID. Teléfono 1.428.—TRADUCCIONES

Para el director de Correos

Un suscriptor nuestro de Boal (Asturias) nos dice lo siguiente: «Es completo el abandono en que se halla el servicio de Correos desde hace doce días, irrogando perjuicios de consideración a los habitantes de tres Municipios, que reciben la correspondencia por mediación de las oficinas de Navia y Boal. Por circunstancias de orden particularísimo, el contratista de la conducción postal de Navia a esta villa, cuyo recorrido es de 25 kilómetros, dejó de realizar el servicio, y hasta la fecha no fueron tomadas medidas que reparen el mal y eviten la incomunicación en que se encuentra esta villa, las de Illano y Peroz, de bastante importancia comercial, y muchos pueblos intermedios.»

Como prueba de su afirmación, nuestro suscriptor de Boal nos dice que el último número de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, recibido en aquella villa el 29 de julio, es el del 19 del mismo mes. Esperamos que el director general de Correos, con su acostumbrada actividad, se hará cargo de tan justa queja y procurará el remedio.

Visita al Presidente de la Diputación

Una numerosa Comisión, compuesta de representantes de los pueblos que tienen relación de tráfico con el ferrocarril de Almorox, ha visitado al presidente de la Diputación provincial, D. Juan Fernández Rodríguez. El objeto de la visita ha sido someter a su consideración las mejoras a gestionar cerca de la Empresa de dicho ferrocarril y recabar su apoyo en cuantas gestiones sean precisas hasta conseguir las mejoras solicitadas. Las conclusiones fueron aprobadas por el presidente de la Corporación, ofreciendo éste bondadosamente a la Comisión prestaría toda la ayuda necesaria para llegar al fin que se desea. La Comisión salió, por consiguiente, complacida de los ofrecimientos que la hizo el digno presidente de la Diputación provincial de Madrid, Sr. Fernández Rodríguez.

ESTADO DEL TIEMPO

De anteaer a ayer ha mejorado el estado atmosférico de la Península ibérica, excepción hecha de las comarcas del Cantábrico, en las cuales se han registrado frecuentes y copiosos chubascos acompañados de tormentas. Tiempo probable en las distintas regiones de España: Cantábrico, persistencia del régimen chubascoso; resto de España, buen tiempo. Madrid.—Altura barométrica a las doce del día 2, 705,6 milímetros. Temperatura máxima del aire a la sombra, 29,4; ídem mínima, 15,1. Recorrido total del viento, 309 kilómetros; velocidad máxima, 32 kilómetros por hora; dirección dominante, Oeste. Tiempo probable en la provincia de Madrid, bueno.

(95) Folletón de «La Correspondencia de España».

EMILE RICHEBOURG

LA ABUELA

PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN

—Una indiscreción podría comprometerlo todo; consagro los últimos años de mi vida a un acto de justicia; quiero vengar a mi hijo, y prosiguiendo mi obra, quiero obtener también la rehabilitación de Federico Lapret. —Señor marqués, mi madre no ha oído hablar de mi padre desde su condena, ¿ignora si todavía existe; ¿sabéis si mi desgraciado padre vive todavía? El señor de Prémorin reflexionó un momento. —Amigo mío—le dijo luego,—no os responderé a esa pregunta; pero si queréis enteraros con toda exactitud de Federico Lapret, id mañana a Versalles, acompañado de vuestra madre; presentaos en el hotel de los Chantiers y preguntad por el señor Durocher. —¿Quién es ese hombre, señor marqués?

—Ese hombre, señor Enrique Merson, es un antiguo presidiario que ha sufrido su condena en la Guyana, y no hace más que tres días que ha llegado a Versalles. —¿Quién es ese señor Durocher? —Es, como ya he dicho al señor Enrique Merson, un ex presidiario que ha llegado de Cayena; pero bajo el nombre de Durocher se oculta Federico Lapret, para quien he conseguido el indulto. —¡Ah! ¡Lo esperaba, mi viejo amigo!... ¡Sois el hombre por excelencia! Enrique Merson volvió al bulevar Magenta con más valor y sintiendo en todo su ser una nueva fuerza. Después de lo que le había dicho el marqués de Prémorin, ¿podía desesperar de la vida? No. Ya no dudaba de la inocencia de su padre, y lleno de confianza por la promesa del marqués, no tenía más que esperar el día en que por un acto de reparación y justicia se borrara la mancha que había caído sobre el nombre de Federico Lapret. No obstante, su corazón no se abrió a todas las esperanzas; continuaba viendo el abismo abierto entre Genoveva y él, pues aunque se reconociera y proclamara la inocencia de su padre, no se encontraba ya digno de la joven; tan alto la colocaba frente a él. Enrique, además, inspirado por su conciencia y sentimientos que tanto le honraban, había renunciado a Genoveva, a su más querida esperanza, haciendo, en aras del respeto que le inspiraba, el sacrificio de su inmenso amor. Pero si él la amaba lo bastante para que el sacrificio fuera sublime, la joven le correspondía de tal modo que le impedía

hijo a Versalles, ¿no les preparáis una sorpresa? —Lo habéis adivinado. —¿Quién es ese señor Durocher? —Es, como ya he dicho al señor Enrique Merson, un ex presidiario que ha llegado de Cayena; pero bajo el nombre de Durocher se oculta Federico Lapret, para quien he conseguido el indulto. —¡Ah! ¡Lo esperaba, mi viejo amigo!... ¡Sois el hombre por excelencia! Enrique Merson volvió al bulevar Magenta con más valor y sintiendo en todo su ser una nueva fuerza. Después de lo que le había dicho el marqués de Prémorin, ¿podía desesperar de la vida? No. Ya no dudaba de la inocencia de su padre, y lleno de confianza por la promesa del marqués, no tenía más que esperar el día en que por un acto de reparación y justicia se borrara la mancha que había caído sobre el nombre de Federico Lapret. No obstante, su corazón no se abrió a todas las esperanzas; continuaba viendo el abismo abierto entre Genoveva y él, pues aunque se reconociera y proclamara la inocencia de su padre, no se encontraba ya digno de la joven; tan alto la colocaba frente a él. Enrique, además, inspirado por su conciencia y sentimientos que tanto le honraban, había renunciado a Genoveva, a su más querida esperanza, haciendo, en aras del respeto que le inspiraba, el sacrificio de su inmenso amor. Pero si él la amaba lo bastante para que el sacrificio fuera sublime, la joven le correspondía de tal modo que le impedía

aceptar la renuncia de un amor que era su vida, y del que estaba muy orgulloso. Cuando el joven entró en su casa, Victorina le dijo con tono un tanto misterioso: —El señor Lionnet está con la señora y os espera con impaciencia. Enrique atravesó el comedor, y después de anunciarse con un golpecito en la puerta del salón, entró. El señor Lionnet se levantó y tendió la mano a Enrique. La señora Merson había notado el feliz cambio operado en él. En el acto, su pálido rostro, marcado desde hacía tiempo por el dolor, se animó y tomó una expresión de alegría. —Mi querido Enrique—dijo,—veo con gran satisfacción que no estás tan desesperado como cuando saliste de aquí. —En efecto, no tengo el espíritu tan turbado, querida madre; he reflexionado, he pensado en vos, en vuestra resignación que me enseña a resignarme, y poco a poco he recobrado la calma. Además, querida madre, ahora estoy convencido, como vos, de que mi padre no era culpable, y de que tal vez muy pronto se reconocerá su inocencia. —Enrique, amigo mío—dijo el señor Lionnet,—vuestra madre no os ha dejado ignorar que participo de vuestra convicción, y creo también que esta carta sin firma, dirigida a la señora Merson por un amigo desconocido, no contiene una vana promesa. Enrique, vuestra madre me decía hace poco que queráis desde ahora recobrar vuestro verdadero nombre. —Esa era mi intención, pero he cam-

biado de idea; me han hecho comprender que hasta nueva orden debía llevar el nombre de Merson. —Perfectamente. El día en que se reconozca la inocencia de vuestro padre, su condena no será ya una marca infamatoria, sino más bien una aureola, y el nombre de Lapret tendrá derecho al respeto de todos. —¿Oyes, hijo mío, oyes?—dijo la señora Merson.—El señor Lionnet ha recibido la carta que le enviaste esta mañana, como también ha leído la que escribiste a Genoveva, y por eso ha venido a verte. —Sí, mi querido Enrique—repuso el fabricante,—pues he comprendido que debía responder en seguida a vuestra carta; mi hija me ha encargado también de una misión que he aceptado con alegría, y vengo a traeros el consuelo. —¡Ah! ¡Venís a consolarme, cuando soy yo para vos y para Genoveva causa de pesares! —El pesar que nos habéis causado, amigo mío, no viene de vos, sino de la inmerecida desgracia que sufrís, y las cartas que nos habéis enviado prueban una vez más vuestra honradez y lealtad. En ellas renunciáis a Genoveva y nos desligáis de la promesa que ella y yo os hicimos. ¡Pues bien, apreciando los sentimientos a que habéis obedecido, debo deciros, amigo mío, que ni Genoveva ni yo aceptamos la renuncia! —Caballero, ¿qué queréis decir? —Quiero decir, Enrique, que en modo alguno estáis deshonrado por la condena que ha herido a vuestro inocente padre;

DE AMÉRICA A ESPAÑA

DATOS para la historia de la ausencia de Belmonte

El padre del fenómeno. Cádiz, 2.—Ayer llegó el padre del diestro Belmonte. Viene a esperar al mozo de estoque de su hijo, que llegó esta mañana a bordo del «Patrio»...

Algunos periodistas preguntaron al mozo de estoque qué había de cierto referente a los rumores que habían circulado aquí, en España, de una riña habida entre la cuadrilla de su matador y el empresario.

Belmonte se queda en América. «Terremotos», según dice su mozo de estoque, se queda en América, donde tomará parte en muchas corridas, organizadas exclusivamente para presentación del trianero.

Belmonte no ha estado preso. En un momento que pude hablar a solas con el padre del famoso y popular diestro le pregunté qué había de cierto en lo que se decía de la prisión de su hijo, a lo que me contestó que Juan ni había estado ni está preso.

Además, mi hijo envió un certificado médico, por el que se veía que estaba imposibilitado, no sólo para torrear las corridas contratadas, sino también para embarcar para España.

¡Misterio! ¡Misterio! El resultado de todo cuanto se dice y se escribe es que seguimos sin saber una palabra de las causas que retienen en América al diestro Belmonte.

El mozo de estoque de Belmonte sigue diciendo... Cádiz, 2.—El mozo de estoque de Belmonte dice que su «matador» conoció en un teatro del Perú a la que hoy es su esposa, y que si se casó por poderes fue por tener que marchar Juan a Caracas, donde tenía que torrear.

Belmonte vendrá a España para dar la alternativa a su hermano. Asegura el mozo de estoque de «Terremotos» que éste vendrá a España para dar a su hermano la alternativa en la Plaza Monumental de Sevilla.

SUCESOS DEL DIA

Fuego en un vagón. En el Cerro de la Plata se prendió fuego a un vagón de papel, que pudo ser aislado a tiempo, salvándose el vehículo.

Caida. Pedro López Rozas, de setenta años, sufrió una caída en el jardín del hotel de la calle de Ferraz, número 42, y se produjo lesiones graves en la nariz y en la mano derecha.

Cogido por el tren. La Inspección de la estación del Norte comunica que en el correo de Santander llegó ayer a Madrid Emilio Inocencio, de diez y ocho años, domiciliado en la calle de Pelayo, número 37, que sufrió una herida grave en la pierna izquierda, que se supone se produjo al tratar de subir ó bajar del tren.

Robo de dos maletas. En la Inspección del Mediodía se presentó José María Penín y Fernández, y manifestó que entre las estaciones de Santa Cruz de Mudela y Alcazar de San Juan notó la falta de dos maletas, en las que llevaba ropa, valorada en 500 pesetas.

Sustracción. Del balcón de su domicilio, Espíritu Santo, 43, principal, le susrajaron un traje á Angeles Saiguero, valorado en 70 pesetas.

La buenaventura. Eliseo Fernández Posada, de cuarenta y tres años, desearo de saber su sino, acudió á una gitana en la calle de la Ruda, y como para lograr su propósito era preciso invocar á los espíritus, previa la exhibición de billetes de Banco, Eliseo depositó en manos de la gitana 125 pesetas, que ésta, una vez vistas,

guardó en la petaca del incauto, entregándole el billete. Eliseo, ya contento, volvió á su domicilio, que es una posada de la Cava Baja, y allí, al abrir la petaca, vió que los billetes habían desaparecido, por lo que presentó la oportuna denuncia.

Accidente del trabajo. El albañil de diez y siete años Casildo Sierra Miel, trabajando en la casa número 81 de la calle de Alcalá, se cayó desde el quinto piso, y se produjo diversas lesiones y conmoción visceral.

Cuidado con los carteristas! Don Julián Moreno Rebalera, de sesenta y cuatro años, denunció que le habían sustraído la cartera con 25 pesetas, un décimo de lotería para el próximo sorteo y documentos, al salir de la estación del Mediodía.

A la memoria de Gereda

La notable revista «España Médica» ha publicado un precioso número, dedicado todo él á la memoria de Eduardo Gereda, avalorado con profusión de fotografías y dibujos. Lleva la portada un magnífico retrato del fundador del Sanatorio de Guadarrama, con un admirable artículo del director de «España Médica» y redactor médico del «Heraldo de Madrid», doctor Eleizegui.

Este distinguido escritor retrata á Gereda de modo acabado; hace de él un retrato espiritual digno de su brillante pluma, recordando la juventud periodística del que fué nuestro entrañable compañero, refiriendo cómo logró realizar su obra magna, con voluntad elevada á los límites del heroísmo.

Según á éste otros trabajos de los señores Urquiolu, Ortiz de la Torre, Castañeda, Calatraveño, Moya, Martín Salazar, Figueroa, Albiñana, Barreto, Francos Rodríguez, Juarros, Tolosa Latour, Arias Carvajal, Alvarez Villamil, Taboada, García Sierra, Gómez Ocaña, Blanco Coris, Bellogín, Leocadio Lorenzo y S. y J. Alvarez Quintero.

El Sr. Eleizegui publica también varios dibujos y caricaturas de Gereda y fragmentos de obras suyas literarias y profesionales.

Este número homenaje, confeccionado de acuerdo con los periodistas médicos de la Prensa diaria, se vende en las principales librerías y en la Administración de «España Médica», Colegiata, 6, al precio de una peseta, destinando íntegramente la recaudación de la venta á la suscripción que se inicia para perpetuar la memoria del inolvidable doctor Gereda.

En honor del señor Viñals

Organizado por los funcionarios del Cuerpo administrativo provincial, Sección de Carreteras y de Construcciones civiles de la Diputación provincial, tendrá lugar hoy, á la una, en el restaurante Lisboa, un almuerzo íntimo en honor de su muy querido é ilustrado jefe, secretario general de la Corporación, D. Simón Viñals, con motivo de los trabajos realizados en el Senado y Congreso de los Diputados en el proyecto de ley de beneficios á los empleados civiles.

TELEGRAMAS OFICIALES

Jaén.—En la mina «Rafaelito», de La Carolina, ha vuelto al trabajo todo el personal, normalizándose el servicio de fluido eléctrico.

Barcelona.—Las concesiones obtenidas por los obreros del ramo de agua de Sabadell, promovedor de la huelga, han sido hechas extensivas á todos los demás grandes de la industria textil.

Palencia.—Los fabricantes de mantas se han negado á firmar el acta de arreglo de la huelga, pretextando que los obreros no habían acudido el lunes al trabajo, y que en vista de ello habían acordado cerrar sus fábricas.

Al efecto, ayer pagaron á los obreros y hoy no las han abierto.

La huelga se ha complicado porque el almacenista de lanas, proveedor de la mayor parte de las fábricas, ha despedido á sus obreros.

Córdoba.—Continúa la tranquilidad en la cuenca minera de Peñarroya, entrando hoy al trabajo la mitad de los obreros que ayer huyeron en la mina El Antolín, esperando que mañana trabajen todos.

Oviedo.—Ha sido solucionada la huelga de mineros de Figaredo, y reanudaron todos el trabajo hoy.

León.—Se han declarado en huelga los obreros de las minas Compostalillo.

Oviedo.—Se ha solucionado la huelga de panaderos de Mieres.

Asuntos de Guerra. Amortización.—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una real orden que dispone que la amortización de las vacantes que ocurran en el empleo de capellanes primeros del Ejército sea el 25 por 100, en vez del 50, que previene el real decreto de 12 del mes actual, en consideración á existir individuos en la escala inferior que cuentan más de veinte años de efectividad y estar muy retrasados estos ascensos.

El conflicto europeo COMUNICADOS OFICIALES

FRANCIA Los franceses entran en Soissons. París, 2.—Comunicado de las once de la noche.—Los ataques sostenidos durante dos días por los aliados en el frente al Norte del Marne han tenido pleno éxito. Acosados en toda la línea, se vieron obligados los alemanes al abandono de la posición de resistencia escogida en Fere-en-Tardenois, teniendo que precipitar su retirada.

En la izquierda los franceses han entrado en Soissons y más al Sur han franqueado el Oise en todo su curso. En el centro, progresando al Norte del Ourcq, rebasaron Arcy y Saint Restitut y penetraron en el bosque de Dole. Más al Este se han apoderado de Coulonges, cuatro kilómetros al Norte del bosque de Menieres. En su derecha conquistaron Bousai, Aucourt, Ville Agron y Ville-en-Tardenois. En esta parte del frente los franceses han llevado su línea cinco kilómetros al Norte de la carretera Dormans-Reims, en la línea general Vezyly-Thery.

Entre el Ardre y el Vesle han ocupado Gueux y Tilliois. (T. S. H.)

INGLATERRA Operaciones locales. Londres, 2.—Comunicado de la noche: En la pasada noche hicieron nuestras patrullas en el sector de Loore algunos prisioneros, y hoy, después de una afortunada incursión al Este del lago Dickbusch, también capturamos algunos prisioneros.

La artillería enemiga desarrolló alguna actividad al Norte de Bethune.

Aviación.—En el día de ayer hemos arrojado durante el mismo más de veinticuatro toneladas de bombas, la mayor parte desde poca altura, sobre un aeródromo enemigo, en una incursión emprendida por dos de nuestras escuadrillas.

Los cobertizos y acantonamientos de este aeródromo han sufrido graves desperfectos, pues incendiamos seis cobertizos y 16 aviones, estrellándose otro contra el suelo.

En los combates entablados durante el día derribamos 11 aeroplanos enemigos, obligando á otros tres á aterrizar, por haber perdido el mando, y otro, que fué alcanzado por los disparos de los cañones antiaéreos. También incendiaron nuestros aviadores un globo de observación.

Durante la noche, nuestros pilotos de bombardeo derribaron sobre el mismo aeródromo dos aeroplanos de bombardeo.

Faltan dos de nuestros aeroplanos. Durante la noche, y á pesar de las condiciones atmosféricas desfavorables, hemos arrojado diez toneladas de bombas sobre las vías férreas, estaciones y aeródromos, y el mismo aeródromo que habíamos atacado durante el día, fué intensamente bombardeado por la noche.

Todos nuestros aeroplanos de bombardeo regresaron indemnes. (Agencia Radio.)

ALEMANIA

Ligeros contactos. Nauen, 2.—En el frente de batalla no hubo más combates que ligeros contactos con el enemigo. (T. S. H.)

TURQUIA

Ataques de los árabes rechazados. Nauen, 2.—Frente de Palestina.—Actividad artillera y encuentros aislados de patrullas cerca de Hian. Nuestros puestos avanzados rechazaron garramente un ataque de los rebeldes. Por lo demás, no hay novedad. (T. S. H.)

LA GUERRA AEREA

Los aviadores ingleses en Italia. Londres, 2.—Parte oficial de las tropas inglesas en Italia. Durante el mes de julio hemos destruido 66 aparatos enemigos y derribado tres.

Faltan cuatro de los nuestros. (Agencia Radio.)

Labor de los aviadores británicos. Londres, 2.—Parte oficial del ministro de Aviación: Esta mañana, nuestras escuadrillas aéreas partieron para bombardear Colonia; pero estando esta ciudad envuelta en nubes, regresaron y lanzaron sus bombas sobre las factorías de Duren, provocando un fuego.

Todos las máquinas regresaron indemnes. Una segunda escuadrilla de aviones atacó el ferrocarril y los almacenes de Treves. Las escuadrillas aéreas enemigas, en número considerable, atacaron nuestros aparatos. Derribamos tres aviones enemigos. Uno de los nuestros no ha regresado. (Agencia Radio.)

LA OFENSIVA ALIADA

Episodios de la batalla. París, 2.—La magnífica división que hizo huir al enemigo el año 1916 en Fleury, Douaumont, Chambray y en 1917 en Malmouison y en el Camino de las Damas, ha llevado á cabo una nueva hazaña entre el Aisne y el Ourcq el 18 de julio, lanzándose á primera hora en un terreno pantanoso, cruzando el río, aplastando las defensas del enemigo y consiguiendo coger millares de prisioneros y baterías enteras, cuyos servidores fueron sorprendidos desnudos, consiguiendo al fin de la jornada llegar á Parcygigny, efectuando un avance de siete kilómetros de profundidad, con una extensión en algunos puntos de más de tres kilómetros.

El regimiento situado á la izquierda decidió ayudar á los americanos, que se batían con encarnamiento desde el rayar del alba, en los bordes de Vierzy, para apoderarse de los nuevos centros de resistencia. El enemigo, empujado en el frente y en

los flancos, como si estuviera en un estuche, se ve obligado á retirarse. Cuando el regimiento fué relevado, después de cuatro días de combates, condujo un millar de prisioneros, 50 ametralladoras pesadas, cuatro baterías del 77, una del 105 y otra del 150.

Otro regimiento, en el centro de la división, llegó derecho, valientemente, sin cuidarse del fuego nutrido, avanzando en flanco descubierta, desorganizándose con su movimiento audaz las defensas enemigas, facilitando el adelanto de las unidades vecinas.

El regimiento ya citado en el orden del día, realizó el 18 de julio un avance de siete kilómetros, haciendo 835 prisioneros. Diferentes regimientos capturaron 24 cañones del 77 y del 105, y 120 ametralladoras. (Agencia Radio.)

LOS BALKANES

El titus en Bulgaria. Amsterdam, 2.—Viajeros llegados á Holanda, procedentes de Bulgaria, dicen que el ejército búlgaro y la ciudad de Sofía sufren en la actualidad una grave epidemia tifoidea, cuyas víctimas se cuentan por millares, sobre todo en el ejército.

El personal sanitario de Bulgaria ha enviado una misión á los países neutros pidiendo asistencia médica, por la que ofrecen los mayores honorarios.

La partida del Rey Fernando atribúyese á la fiebre, que ya ha producido dos víctimas en el Palacio Real. (Agencia Radio.)

LOS RUSOS

Mandan detener á Gorki. Copenhague, 2.—Comunican de Petrogrado que el Comité de investigación de los Soviets ha mandado detener á Gorki, y su periódico ha sido suprimido definitivamente. (Agencia Radio.)

NOTICIAS DE PORTUGAL

Abusos denunciados en la Cámara. Lisboa, 2.—El secretario de Estado de Guerra, contestando en la Cámara á un diputado, confirmó la existencia de un telegrama en que Norton de Matos, ministro de la Guerra en la anterior situación política, pedía á Alfonso Costa, entonces jefe del Gobierno, consiguiese permiso en Londres para enviar tropas portuguesas al frente, con el objeto de sostener el prestigio del partido democrático. El Gobierno inglés propuso entonces á Portugal para sostener una división.

El orador dice que los anteriores Gobiernos cometieron gravísimos abusos, enseñando documentos comprobantes, y diciendo que solamente en sesión secreta hará una amplia exposición de los hechos. Terminó confirmando que Inglaterra solicitó del actual Gobierno la reorganización de las tropas en Francia, manteniendo una división en las trincheras y otra de reserva. Egas Moniz propuso, por la mayoría, el nombramiento de una Comisión que informara sobre las irregularidades denunciadas, aprobándose toda la Cámara. (Agencia Radio.)

Para el interregno parlamentario. Lisboa, 2.—El Congreso acordó que durante el próximo interregno parlamentario continúen en vigor las leyes votadas por el anterior Parlamento, otorgando al Gobierno amplias autorizaciones de carácter financiero militar. (Agencia Radio.)

El arzobispo de Granada. Granada, 2.—Ha salido para Vinaroz el arzobispo de Granada, D. José Meseguer y Costa.

D. Natalio Rivas. Ha llegado á esta capital el subsecretario de Instrucción pública, D. Natalio Rivas, acompañado de su hijo y del arquitecto de la Alhambra, D. Modesto Cendolla.

Los albañiles. Los albañiles han acordado declararse en huelga si los patronos no acceden á subir el 25 por 100 de los jornales.

Los secretarios municipales. Teruel, 2.—Se han reunido los secretarios municipales para acordar reorganizar la Asociación, imitando á los funcionarios de la Diputación.

Interventor de Hacienda fallecido. Ha fallecido el interventor de Hacienda don José Pueyo, siendo muy sentida su muerte.

La Virgen de la Merced. Cádiz, 2.—Esta noche salió una procesión de la iglesia de la Merced, para conmemorar el séptimo centenario de la aparición de la Virgen de las Mercedes en Barcelona.

Figuraban en la procesión centenares de personas de todas las clases sociales, recordando las principales calles y presenciando el desfile millares de personas. Las calles del trayecto estaban engalanadas.

Por una copia. Cartagena, 2.—En el paraje conocido por Galifa de Canteras, de este término municipal, se encontraron Francisco García Díaz y José Ardiz Madrid, que venían de ronda, y cuestionaron por una copia que Francisco consideraba molesta.

Este sacó un cuchillo y con él infligió una tremenda herida á José, dejándole muerto. El agresor ha sido detenido por el guardia municipal José Rosas.

Los panaderos. Los patronos panaderos han acordado conceder dos reales de aumento en los jornales á los obreros, quedando solucionado el conflicto.

Los cargadores. La huelga de cargadores de minerales sigue igual.

AVISOS UTILES

COMPANIA TRANSATLANTICA

El vapor «LEON XIII», de esta Compañía, saldrá, salvo contingencias, el día 7 del próximo mes de agosto de Bilbao y Santander, el 8 de Gijón, el 9 de Coruña y el 10 de Vigo, en viaje á Canarias, Brasil y Argentina, admitiendo carga y pasaje.

CASA HERNANDEZ

33, MONTERA, 33. Grandes rebajas por fin de estación. Casa especial en faldas bajas. Punto seda para trajes y abrigos.

MAQUINARIA PARA CONSERVAS

Construcción y reparación. Talleres CENZANO. Zurbano, 12. Logroño.

SIERRA

compramos, con preferencia de carro para serrar troncos. S. A. La Vascongada. Peligros, 3. Teléfono 2.931. Madrid.

La carga la están haciendo los obreros no asociados. Las autoridades impiden las coacciones. El nuncio regresa á España.

Vigo, 2.—Esta tarde ha llegado á Tuy el nuncio de Su Santidad, procedente de Portugal. Fué recibido por el obispo, las autoridades y el vecindario, y le rindió honores una compañía del regimiento de Zaragoza.

En el palacio episcopal, donde el nuncio se hospeda, se verificó una recepción, que estuvo muy concurrida, y esta noche es obsequiado con una serenata.

Se propone el nuncio despachar la correspondencia pendiente durante su estancia en Tuy, desde donde marchará á Pontevedra. Detenidos.

Bilbao, 2.—La benemerita ha detenido á los sujetos llamados Esteban Ochoa y Zacarias Iturrigala, presuntos autores de las heridas causadas á otro sujeto el día 31.

Mitín jaimista. Hay gran animación para asistir al mitín jaimista que se celebrará el domingo en Baracaldo. Hablarán los Sres. Pradera, Careaga, Esteban Bilbao y, probablemente, D. Dalmacio Iglesias.

Conflicto resuelto. Se ha resuelto el conflicto ferroviario de la Compañía Orensana por haber accedido ésta á abonar á los obreros el jornal completo los días festivos.

Mitines mineros. Mañana por la tarde celebrarán un mitin de propaganda los mineros de regato. Por la noche celebrarán otro mitin los mineros en la Casa del Pueblo.

Hablarán en él Perezagua y otros. Un violinista notable. Coruña, 2.—Ha llegado el violinista Quiroga, que mañana dará un concierto.

Se le prepara un homenaje organizado por la Asociación de la Prensa. Los peluqueros. Los obreros peluqueros han presentado unas reclamaciones á los patronos.

Solicitan el descanso dominical completo, jornal de 4.50 pesetas, supresión de las propinas y otras peticiones. Como muchos patronos no acceden á las pretensiones de los barberos, éstos declararán la huelga en sus establecimientos.

Algunas peluquerías ya tienen concedidas las mejoras solicitadas por sus dependientes. Pesca de un tiburón. Vigo, 2.—Los tripulantes de uno de los vapores de este puerto dedicados á la pesca del besugo, mientras recogían el aparejo, vieron un tiburón que se lanzaba sobre un besugo; entonces le echaron las cuerdas y consiguiéron engancharlo. Le dieron una puñalada en el corazón y le metieron á bordo.

Media dos metros doce centímetros. Tiene varias filas de dientes. La cabeza fué entregada al Laboratorio de Oceanografía y el cuerpo fué subastado en la Lonja.

Conferencia del Sr. Ossorio. En la Sociedad La Oliva ha dado el señor Ossorio Gallardo su anunciada conferencia acerca del tema «La falta del sentido de justicia en España».

Fuó objeto de una gran ovación. En el hotel Moderno se celebró luego un banquete en su honor. Una riña. Pontevedra, 2.—Entre un mozo de cuerda y un inspector del arbitrio de carnes surgió una disputa, que degeneró en reyerta.

El inspector dió unos cuantos garrotazos al mozo de cuerda, que fué conducido al hospital en gravísimo estado.

EL CARTEL DE HOY

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—(Sábado de gala.) 10. Bohemios (por la Srta. Isabel Humanes) y La tempranica—Banda de Ingenieros. EL PARAISO.—(Compañía de zarzuela de Fernando Vallejo)—10.30. El conde de Luxemburgo (por Clarita Paredes)—Grandes repartos de pelotas por señoras.—Escuadrado servicio de restaurant.—Tziganos.—Diversos receros. Entrada, 65 céntimos. MAGIC-PARK.—10.20. A pasar el verano y Maruxa. CIRCO DE PARIS.—Sueño enorme.—Véase cartel.—Bulnes, 0.85.—General, 0.25. CINE IDEAL.—Programa ideal.—Sexteto ideal.—Temperatura ideal.—Tarde, á las 6. noche, á las 10. FRONTON MADRID.—A las 5 de la tarde.—Partidos á raqueta entre señoras.—Partido á 35 lances.—Amparo y Ana contra Encarna y Ascensión.—A las 10.30 de la noche, en El Paraíso.—Partidos á raqueta entre señoras.—Partido á 30 lances.—Satur y Joaquina contra Pili y Consuelo. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

